MADRID.—Afio XIII.—Núm. 4.406

SIN RUMBO

Las noticias de los últimos sucesos sangrientos de la zona han sido acogidas por la colonia española con muestras de indignación. Indignación, no precisamente contra los indómitos cabileños que atacan ni contra el heroico ejército que allí prodiga su san-

Indignación de dolor contra los de arriba, contra los que asumen la responsabilidad de la aciaga política que se viene ejerciendo en el Protectorado. Mil veces aciaga, por los resultados que nos brindan sus vacilaciones, su desorientación y su incompetencia.

A raiz de aplazarse en Londres las conferencias sobre el estatuto de Tánger, un caracterizado órgano colonista hubo de anunciar que sucesos de importancia habrían de modificar los términos del problema discutido. No es nuestro objeto lanzar dañosas suspicacias ni recelos vacíos de fundamento.

Lo que sí queremos es hacer patente la rara concomitancia que se observa en las maniobras que se fraguan aquí con la aparición de asonadas en la zona de influencia de España. No parece sino que determinados elementos se empeñasen en provocar y explotar el malintencionado alegato de nuestra incapacidad colonial.

¿Con qué títulos venir luego a aspirar, según ellos, a la incorporación de Tanger a la zona del califa, si nuestro fracaso es de trascendencia palma-

Lamentable es, sin duda, que no poseamos, entre las muchas entidades decorativas que aquí sostenemos, un organismo adecuado para la información indígena. Algo parecido, si se quiere, en la forma y funcionamiento, al «Bureau de Renseignements», que fructuosamente manipulan los protectores de Muley Iusef. España, por la vecindad de su zona a este "hinterland" internacional, y por el húmero y calidad de sus enemigos, más necesitada está que Francia de prevenirse contra los focos de laborantismo que aquí actúan. Ello sería una medida defensiva, y, además, una prudente actitud de vigilancia.

Sin embargo, véase cómo todo lo contrario es lo que viene ocurriendo. De nada de lo que se incuba en la sombra de Tanger, de nada de lo que se concierta en estos secretos cenáculos para luego ir a encender la rebeldía en el Rif y en Tetuán tienen nuestras autoridades el menor conocimiento. Sabemos que existe en la localidad una organización clandestina perfecta, dotada de cuantiosos medios y en contacto con las cabilas de nuestro Protectorado. Organización que no cesa de maniobrar contra la acción y la tranquilidad de Es-

¿Tienen noticias nuestros representantes de la misión subrepticia que partió de esta plaza, hace menos de dos meses, para entrevistarse con Abd-el-Krim? ¿Conoce acaso el Gobierno los propósitos que guiaban al coronel de Aviación y al capitán extranjeros que dirigían dicha extraña misión? Fijémonos que no es ya sólo la recluta, sin rebozo, de rifeños para enviarlos desde Casablanca a combatir contra España. Es una red de maquinaciones, de subvenciones, de incansable espionaje. ¡Oh, el espionaje de la Oficina de información de la República!... ¡Hábil y eficacísimo instrumento de los fines del colonismo! Raro es el moro de Tánger y de su zona, sin empleo, de vida, equívoca, que no vaya a buscar allí una soldada, a cambio de incondicionales oficios de confidencia.

Gran parte de la población indígena modesta puede decirse que vive hoy sólo de los recursos especiales de la po-Mtica colonial.

¿Cómo nuestros políticos no han reconocido la necesidad para España de explorar los turbios remansos de las impunidades de Tánger?

Rafael AREVALO

Tánger, 27 agosto 1923.

En Hungría castigan a los acaparadores

BUDAPEST, 29.—El ministro de Justicia, señor Nagy, acaba de firmar un decreto para la répida y eficaz persecución de los demás a hacer lo mismo; no tarda- fué recibido por el ministro Corbino y trató los especuladores causantes del alza de los ron mucho los agricultores en seguir el con él de las relaciones económicas y coejemplo, y, finalmente, empleados y merciales de ambos países. precios. Los especuladores en víveres condenados deberán cumplir inmediatamente su obreros no quisieron quedarse a la zaga. pena, sin apelación. En cada Tribunal figu-Con ello se hizo la vida imposible, porrará un perito para examinar los diferen- que se rompió la relación de proporcio- pués al Capitolio con objeto de saludar al tes casos. nalidad que debe haber entre sueldos y

El Gobierno lucha también por otros me-dios contra el encarecimiento. El último Consejo de ministros ha estudiado un proyecto de ley contra los «trusts» que contribuyen al aumento de los precios. Se ha prohibido momentáneamente la exportación de leche, puerco, trigo y patatas. La del tride leche, puerco, trigo y patatas. La del tri- ierentes gremios que dieron a precios go se volverá a autorizar con algunas res- de oro y a dólares valores arbitrarios, la C. del Pueblo de Bilbao lo requiere la tranquilidad de Barcelona y

Obreros católicos en la Junta de R. S. de Zaragoza

ZARAGOZA, 29.—El gobernador civil ha convocado hoy a la Junta provincial de Reformas Sociales, y ha dado posesión a los vocales obreros pertenecientes a los Sindicatos Católicos, que fueron elegidos recien-

Dentro de dos días convocará la Junta lo alemanes no pudiesen comprar ni los longitud. cal, con el mismo fin. En dicha junta será nombrado el secretario interino.

Ouiosco de EL DEBATE

Dada la condición del Consejo de ayer de primero de la serie para tratar de la Memoria del Estado Mayor Central, sólo fué expositivo, y, por tanto, de escasa significación politica.

Diose lectura al extenso documento, detalló en el plano el ministro de la Guera, las ampliaciones que demandaron sus colegas, y a invitación del presidente comenza-ron los consejeros la exposición de su resque a tres. Los restantes lo harán hoy en la reunión que comenzará a las cinco y me-

Sobre este punto los ministros guardaron una absoluta reserva, obligada por ser lo de ayer una media deliberación.

El ministro de Hacienda, deseoso de que Consejo esté perfectamente documentado para resolver, presentó unos estados compa- don Antonio Villatla, exigiéndole la entrega rativos de gastos de Marruecos.

El señor Alba dió cuenta de las conversaciones relativas al viaje del Rev de España Roma, que está fijado en principio para fines de octubre o mediados de noviembre, hecho que considera de un gran valor inla actitud de Italia en la cuestión de Tánger, en cuyo puerto han desembarcado doce

«carabinieri». Esta actitud de Italia se considera favoraole a nuestro punto de vista.

Correo aéreo Lisboa-Badajoz-Madrid

BADAJOZ, 29.—Se está estudiando la reación de una línea postal aérea entre Lisboa, Badajoz y Madrid.

de la Puente.

a «Junquet». De ser autorizada la construcción de esta

celona, Valencia y Sevilla.

de lo que debe evitarse si se quiere con-

servar el orden y no caer en situaciones

hallarse una salida, aunque se esfuer-

cen con todo su ingenio estadistas, po-

líticos y directores de la vida econó-

tidades económicas, la industria, el co-

mercio, la agricultura y los Bancos. El

Gobierno busca, sin embargo, medios

para contrarrestar la fantástica emisión

de billetes (hay ya billetes de 50 mi-

llones), cobrando con toda rapidez los

impuestos e imponiendo contribucione

nuevas harto onerosas, esperando una

ella casi automáticamente se reduzca la

moneda en circulación. Muchos, empe-

ro, temen que esos esfuerzos no logren

lo que se proponen, porque lo que se

hace ya prácticamente por la fuerza

ineludible de las cosas, engendrará nue-

vas causas de inflación y no dará des-

canso al marco, acosado fieramente por

mania. El marco ha perdido toda con-

en su moneda, que no hubiera hallado

precios. Pero pasó que no hubo norma

cierto, sino, para decirlo francamente,

ferentes gremios que dieron a precios

o multiplicando los precios de antegue-

rra, o identificando el dólar con el mar-

co de oro; lo que produjo en pocas se-

En un artículo meses atrás publicado tos distintos.

Un cajista de imprenta debe recibir hoy, Euskalduna.

caros del mundo.

tantos enemigos.

entrada tan grande de dinero que con ción.

España en Tánger La política al día Atracadores perseguidos en Barcelona Intervención del Estado LO DEL en los conflictos obreros

El público les acorrala, a pesar de los disparos. Se practican cinco detenciones. Diez heridos, entre ellos el cajero victima del asalto

BARCELONA, 29.—Esta tarde, a las cin- más tarde por un oficial de la Guardia civil co y media, en el despacho que el fabricante en la calle de Lauria. de harinas señor Salisachs tiene establecido en la casa número 310 de la calle de la Diputación, esquina a la de Gerona, se presenpectivo criterio. No alcanzó el tiempo más tó un joven bien vestido preguntando por el señor Salisachs, y antes de obtener contestación salió a la calle, entrando inmediatamente seguido de siete individuos, que, amenazando con pistolas, ordenaron a los dependientes de la casa que levantaran los

En seguida uno de los atracadores se dirigió al sitio donde se encontraba el cajero, del dinero. El señor Villalta, encañonado por la pistola, no pudo negarse a la petición y dejó que el atracador se apoderara de 6.000 pesetas que había en caja. Una vez en posesión del dinero los atracadores se dirigieron rápidamente a la puerta de la calle, pero ternacional, sobre todo si se tiene en cuenta en el mismo momento el cajero echo a correr tras ellos, logrando sujetar a uno por la chaqueta; pero mientras ambos forcejeaban, otro de los atracadores disparó un tiro en el vientre al señor Villalta, que cayó al suelo gravemente herido.

El ruido de la detonación produjo la alarma entre los vecinos y algunos transeuntes, los cuales tocaron inmediatamente el silbato de que iban provistos pidiendo auxilio. En seguida acudieron guardias de Seguridac y de la Benemérita, agentes de Vigilancia y muchos transeuntes, lanzándose todos en persecución de los asaltantes. Los que llevaban el dinero, que eran tres, subieron a un automóvil, desapareciendo a gran velocidad. El proyecto ha sido presentado ya al di- Los otros atracadores seguían comiendo, y rector general de Comunicaciones por el ge-rente de la Empresa, don Manuel Martín merosos guardias y transcuntes, lejos de arredrarse, disparaban constantemente con-Los aparatos que habrían de realizar el tra sus perseguidores. La Policía contestó servicio son de construcción metálica y mar- en la misma forma, cruzándose más de cin-

cuenta disparos entre una y otra parte. Al llegar a las inmediaciones del apeadeínea, se inauguraría a primeros de octubre, ro del tren en la calle de Aragón fué deteposteriormente, sería ampliada hasta Bar- nido por un agente de Vigilancia uno de los atracadores que se había tendido en el sue-En esta última capital enlazaría con la lo, diciendo a grandes voces que estaba herido. Otros dos bandidos fueron detenidos

ya se quejan de que no les basta ese

que procederá con un rigor radical y

que adoptará las medidas enérgicas re-

queridas por la gravedad de las cir-

cunstancias. Mañana publicará el Go-

bierno decretos severísimos para regu-

larizar la vida económica. Si tiene la

fuerza de ponerlos en práctica, quizás

se halle todavía un camino de salva-

Benes conferencia con

Mussolini

(De nuestro servicio especial)

Dvorank. Fué recibido en la estación por

A las diez Benes fué recibido en el des-

A las cinco de la tarde se entrevistará

con el ministro De Stefani, marchando des-

A las once de la noche Mussolini ofrece-

rá un banquete de honor al ministro che-

BILBAO, 29.-Los agentes de Vigilancia

gistros, encontrándose documentos y artefac-

ROMA, 28.-A las ocho de la mañana ha

Doctor FROBERGER

Berlin, 23 de agosto. según la última tarifa, siete u ocho mi-

Un escarmiento y una lección constilivale a 16 pesetas diarias. En efecto, los

naciones del mundo en cuestiones eco- de jornal por hora de trabajo, y no

nómicas; un ejemplo muy triste damos parece que se contentarán con esto, pues

geniosas para hallar una salida del pués no hay que hablar. El nuevo Go-

caos. Los unos proponen una moneda bierno, que se da perfectamente cuen-

nueva, garantizada por las grandes en ta del inmenso peligro, ha anunciado

Hay que fijarse serenamente en las llegado el ministro checoeslovaco Benes,

realidades del comercio actual en Ale-acompañado de su señora y del ministro

fianza desde que los comerciantes, los tado y los embajadores checoeslovaco y yu-

industriales y los agricultores hacen sus goeslavo. Benes se dirigió después al Gran

cuentas en dólares. Este mismo hecho Hotel, donde recibió la visita del senador

en países de moneda menos debilitada, Contarini, secretario general del ministerio

como en Francia, Italia, Bélgica, claro de Estado, que fué a darle la bienvenida en

en su descenso ningún estorbo. En un pacho oficial de Mussolini, del palacio Chipaís como el nuestro esa actitud debio rato. Ambos personajes examinaron las cuestro esta descenso no el nuestro esa actitud debio rato. Ambos personajes examinaron las cuestros en su descenso ningún estorbo. En un pacho oficial de Mussolini, del palacio Chipaís como el nuestro esa actitud debio rato. Ambos personajes examinaron las cuestros en su descenso ningún estorbo. En un pacho oficial de Mussolini, del palacio Chipaís como el nuestro esa actitud debio rato. Ambos personajes examinaron las cuestros en su descenso ningún estorbo. En un pacho oficial de Mussolini, del palacio Chipaís como el nuestro esa actitud debio rato. Ambos personajes examinaron las cuestros en su descenso ningún estorbo. En un pacho oficial de Mussolini, del palacio Chipaís como el nuestro esa actitud debio rato. Ambos personajes examinaron las cuestros en concentracion de la complexión de

producir consecuencias desastrosas. Los tiones políticas de interés común a Italia

comerciantes, empezando a poner pre- y Yugoeslavia, y después Benes se dirigió

cios de oro en sus cuentas, obligaron a al ministerio de Economía Nacional, donde

los demás a hacer lo mismo; no tarda- fué recibido por el ministro Corbino y trató

fija ni para precios de oro ni aun para coeslovaco y en él tomarán parte el Go-

dólares, no solamente por el cambio in- bierno y el Cuerpo diplomático. Daffina.

por la codicia desenfrenada de los di-Hallazgo de una bomba en

co de oro; lo que produjo en pocas se-manas una carestía tan excesiva, que recer los sucesos de la Casa del Pueblo e-

Alemania es hoy uno de los países más día 23. En dicho centro realizaron varios re-

hablando del precio elevado de los li-

bros españoles, dije que no tardaria dicho centro obrero una bemba cargada y

mucho el día en que los libros españo- provista de la correspondiente mecha. Es de

les fuesen más baratos que los alema- hierro, de forma cilíndrica, de unos diez

nes, pero que me emía que entonces los centímetros de diámetro por otros tantos de

unos ni los otros. Mi predicción se ha La bomba, con el atestado correspondien-

cumplido a la letra, pues los editores te, ha sido puesta a disposición del Juzgado.

alcalde de Roma.

que hubiera producido una rápida baja nombre del Gobierno.

Cuando los detenidos iban conducidos a la Delegación del Pasaje de Hortigosa, el público, que se había reunido en gran cantidad, pretendió lincharlos, viéndose los agentes en grave aprieto para librar a los atracadores de una muerte cierta; tales eran los propósitos que bien a las claras demostraba el público.

Al paso de los detenidos los vecinos se asomaban a los balcones, aplaudiendo a los guardias e insultando a aquéllos.

En el piso primero de la casa número 74 de la calle de Lauria fueron detenidos más tarde otros dos individuos de la banda. Tanto a éstos como a los anteriores, les fueron ocupadas sendas pistolas con señales evidentes de haber sido disparadas y cargadores de repuesto. El calibre de estas armas es ponen el Consejo de administración de trabajo.

A la hora en que se cometió el asalto sel enviará al I. R. S. en el plazo de quince hace diariamente el arqueo en el despacho del señor Salisachs, suponiéndose que los asaltantes no ignoraban tal detalle.

Diez herides sonal. A consecuencia del tiroteo resultaron 10 personas heridas. El cajero, señor Villalta, de cincuenta y dos años, con domicilio en la calle de Casanova, número 63, presenta una herida en la región umbilical, sin orificio de salida. Fué conducido a la clínica del doctor Gorachán, donde calificaron su estado Sindicatos legalmente constituídos y a esde gravísimo.

Los demás se llaman Ana Llompart Coll, de treinta y siete años, domiciliada en la calle de la Diputación, 308, taller de carpintería, herida de pronóstico grave en el tercio superior de la pierna derecha; Victorio Castelló Pascual, de diez y ocho años, que vive en la calle de Rosellón, 540, tres heridas de pronóstico reservado; Juan Martori Flanch, de ocho años, calle de Bruch, número 62, herido en la pierna derecha, pronóstico reservado; Antonio Caballé Navarro, de diez y seis años, calle de Gerona, 104, herido en la rodilla izquierda, pronostico reservado; Ernesto Gil Maciá, herida leve en la pierna derecha; Mariano Zabala Vicuña, de cuarenta y cinco años, herido en el muslo izquierdo, pronóstico reservado, y Vicente Martinez, que presenta contusiones en la cabeza, producidas con la culata de una pistola por uno de los atracadores, a quien perseguía muy de cerca el herido.

Estos heridos, excepto el último, lo fueron por proyectiles de pistola, siendo curallones de marcos de sueldo, lo que equi- dos en la Casa de Socorro de la Ronda de San Pedro. En el Dispensario de la calle clevará informe al ministerio del Trabajo dia civil Salvador Galeote, herido por arma oportunas para lograr un acuerdo. de fuego en el dedo gordo del pie derecho, en la calle de Lauria, cuando perseguía a Tos ladrones. Fué trasladado al Hospital Misueldo para atender a las necesidades litar.

absurdas, de las cuales apenas puede de la vida, alegando que para vivir ne-En una farmacia cercana al lugar del sucesitan el doble del precio de oro en tiemceso fueron curadas la niña de veinte mepos de paz. Con terror todos los que ses Asunción Parella y Asunción Masferrer, de tres años. tienen aun capacidad para calcular y mica. Nada hay más importante en la reflexionar ven llegar el término de la

Los detenidos son: Amador San Martin economía de un país que la estabilidad posibilidad de exportación. Es decir, rique Albareda Miro, de diez y siete, tejede su moneda, porque es muy difícil que Alemania perderá los mercados interior y exterior por los precios exceta y uno, chofer, Pedro Haro Ricart, de des y uno, chofer, Pedro Haro Ricart, de de de y uno, chofer, Pedro Haro Ricart, de de y uno, chofer, Pedro Haro Ricart, de y uno, chofer, La depreciación del marco es tal, que sivos y se verá entonces obligada al treinta, y Ramón Peris Chansa, de veintiya no hay esperanza de lograr un sa- cierre de fábricas, lo que se anuncia ya cinco, camarero. Estos dos últimos son los neamiento, y por esta razón se van hapor una reducción de trabajo en mudetenidos en una casa de la calle de Lauciendo proposiciones más o menos inchas industrias. De lo que pasará des- ría, y a uno de ellos se le ocuparon 1.050 pesetas y una pistola.

> Un chôfer sospechoso A las siete de la tarde se presentó en la Comandancia de la Guardia urbana el chófer que conducía el automóvil de la matrícula de Barcelona número 6.446, en el que huyeron los atracadores. Pidió que le acompañara un guardia a la Jefatura, pues quería dar cuenta de lo ocurrido.

> Acompañado por un guardia llegó a la Je-fatura de Policía, declarando aquí que a las cinco de la tarde se presentaron tres individuos en la plaza de Cataluña, en el sitio en que tiene su parada con el «auto». y le ordenaron que les condujera a la calle de Gerona, esquina a la de Diputación. Al llegar a este sitio se apearon dos, quedando l tercero en el coche. Poco después el chófer oyó un disparo, seguido del toque de silbatos, y vió que venían corriendo hacia el automóvil tres sujetos, que le apuntaron con las pistolas, intimándole a que los llevara en su coche a toda marcha por la calle de Aragón. Cuando se acercaron al cruce de esta calle con la de Villarroel se apea-

> ron, desapareciendo en seguida. Entonces el chófer se dirigió al Ayuntamiento y denunció lo ocurrido, y de allí se trasladó a la Jefatura.

El jefe superior de Policía dispuso que quedara detenido, por parecerle sospechoso, El señor Malillas, jefe superior de Policía, el comisario general, señor De Miguel, se dirigieron, en cuanto se enteraron de lo ocurrido, al lugar del hecho, empezando las primeras investigaciones.

Al recibir el gobernador a los periodistas manifestó que había estado en la casa Salisachs, recorriendo el lugar del asalto, y luego se trasladó al Hospital Militar, donde felicitó al cabo de la Guardia civil herido en el suceso. El señor Portela hizo grandes elogios de

los silbatos, que en esta ocasión han avisado a la Policía de que su actuación era precisa. Añadió que el chófer que condujo a los bandidos ha quedado detenido e incomunicado por negarse a dar las señas de los asaltantes.

-Algunos de los detenidos-siguió dicien do-han sido reconocidos como autores de otros atracos, y éstas son las consecuencias de la lenidad de los Juzgados que los pusieron en libertad. Espero que en esta ocasión cada cual cumplirá con su deber. Así el deber que todos tenemos de servir al Es tado.

A las diez de la noche se organizó una manifestación de chóferes, que con sus «autos» y «motos» se dirigieron a la plaza de Palacio, permaneciendo delante del Gobierno civil mientras una Comisión subía a pedir al gobernador la libertad de su compa-

El señor Portela les dijo que él no podía coner en libertad al chôfer, porque además de haber pasado este asunto al juez militar por agresión a la Guardia civil, le parecía que el chôfer no había cumplido con su deber de ciudadano porque no quiere declarar las señas de los asaltantes.

alemanes acaban de declarar que no publicarán más libros, porque su impresión es tan cara, que ni alemanes ni extranjeros podrán pagar los precios.

—Parece ser que se ha organizado un mibin por el Comité regional comunista para una cartera de piel, como las que usan los comisionistas, que llevaba sujeta bajo el brazo uno de ellos, vestido de marinero y calendar de los atracadores incentral comunista para una cartera de piel, como las que usan los comisionistas, que llevaba sujeta bajo el brazo uno de ellos, vestido de marinero y calendar de los atracadores incentral comunista para una cartera de piel, como las que usan los comisionistas, que llevaba sujeta bajo el brazo uno de ellos, vestido de marinero y calendar de los atracadores incentral comunista para una cartera de piel, como las que usan los comisionistas, que llevaba sujeta bajo el brazo uno de ellos, vestido de marinero y calendar de los atracadores incentral comunista para una cartera de piel, como las que usan los comisionistas, que llevaba sujeta bajo el brazo uno de ellos, vestido de marinero y calendar de los atracadores incentral comunista para una cartera de piel, como las que usan los comisionistas.

usan los corredores podestres.

miento de los Sindicatos Disposiciones sobre el arbitraje

Será obligatorio el reconoci-

Hoy publicará la «Gaceta» un real de-

creto, cuya parte dispositiva dice en esenia lo siguiente: «Quedan sujetas a las prescripciones de

este decreto las Empresas industriales de servicios públicos, ferrocarriles, telégrafos, teléfonos, tranvías, abastecimiento de agua luz, Compañías y Empresas bancarias, Empresas que surtan de artículos de primera necesidad y otras donde trabajen más de 300 obreros.

El Instituto de Reformas Sociales llevará un registro donde se inscribirán las entidades antes clasificadas, que enviarán al I. R. S. relación donde consten el típonen el Consejo de administración o Jun-

La representación legal de las Empresas días noticia de cualquier modificación que sufra, y dentro del mes de enero de cada año, las altas y bajas habidas en el per-

El I. R. S. mandará al ministerio del Trabajo un boletín oficial, que éste hará insertar en la «Gaceta», en el que se relacionen las entidades inscritas.

Las entidades están obligadas a reconocer la personalidad de las Asociaciones o tudiar las peticiones colectivas acerca de las condiciones de trabajo.

Toda reclamación que hagan los obreros habrá de ser acordada en asamblea, que revestirá toda la solemnidad que en los estatutos de la Sociedad se establezca. Se dispone cómo se habrán de tomar los acuerdos de peticiones y se determina el funcionamiento de estas asambleas, forma de hacer las peticiones y nombramiento de representantes.

Si en el plazo de tres días la entidad que se dirigen las reclamaciones no contesta, los apoderados lo pondrán en conocimiento de la autoridad competente. Si hubiera rompimiento entre las partes se dará cuenta a la autoridad.

Los artículos finales disponen que si alguna de las partes se negara a designar epresentante en el Comité paritario, será suplido por vocales de la misma clase en a Junta local de Reformas Sociales.

El I. R. S., que podrá en cualquier momento nombrar delegados asesores, procederá con urgencia a estudiar la cuestión y tuímos hoy los alemanes para las otras obreros piden como sueldo una peseta de Sepúlveda fue curado el cabo de la Guar- que podrá hacer las gestiones que crea

Si fracasaran las gestiones de la autoridad, se reunirá cada quince días el Comité paritario para procurar una conci-

GEORGE A AMERICA

LONDRES, 29. - El «Daily Chronicle» anuncia que el señor Lloyd George embarcará el día 29 del próximo mes de septiembre con dirección a Nueva York.

INDICE-RESUMEN

El retorno hacia la parroquia, per Hilario Herranz Establés... Pâg. 3 Crónica médica (Carbunco), por el doctor Royo Villanova...... Pág. 3 La Internacional Católica, por Daniel García Hughes Pág. 3 Del color de mi cristal (Delincuencia torera), por Tirso Me-

de Cuenca Pág. 3 Por la Prensa extranjera Pág. 3 Cotizaciones de Bolsas Pág. 4 Deportes Noticias Pag. 4

MADRID.—En el Consejo de ayer se le-yó la Memoria del Estado Mayor; tres ministros expusieron su opinión; hoy lo harán los demás.—El Rey irá a Roma en octubre.-Fuerzas italianas en Tánger. Hoy se publicará un decreto sobre el arbitraje obligatorio e intervención del Estado en los conflictos sociales (pág. 1). Otros 300 intoxicados con leche.—Detención de un pistolero, que asesinó en Barcelona al agente señor Alegría (pág. 4).

PROVINCIAS .- Siete individuos penetran en un despacho de Barcelona, llevándose 6.000 pesetas. Perseguidos por la Policia y muchos transcuntes, hicieron numerosos disparos, hiriendo a 11 personas (pag. 1).—En Badajoz se instruve un proceso por las declaraciones del general Burguete, publicadas en un diario local (pág. 2).-El Cardenal Primado salió ayer de Coruña para Madrid y Toledo (pág. 3). --«o»---

MARRUECOS .- Han comenzado los traractios de salvamento del acorazado «Esmaha». Se espera que el buque quede a flota dentro de cinco días. El convoy a laa posiciones de Tizzi-Assa hostilizado por los rebeldes.—Un cañón colocado después de las operaciones del día 22.-Dos soldados gravemente heridos.-La aviación continúa bombardeando la costa de Beniurriaguel.—Se nota entre los moros más afluencia a las faenas del campo (página 2). ~(O)>--

EXTRANJERO.-En Turin se amotino la población frente al Consulado griego, arrancando las armas helenas.-Mussolini adopta medidas severisimas encaminadas a evitar que no quede impune semejante ofensa a Italia.—El primer ministro de Yugoeslavia, señor Benes, se entrevista con Mussolini (páginas 1 y 2).

--«o»--EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio) .- En las regiones Noroeste y Cantábrica, vientos moderados de la región del Oeste y algunas lluvias. En el resto de España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo. Temperatura maxima er Madrid, 29,8 grados, y mínima, 17,0. En igual día y mes del año anterior la temperatura máxima fué la de 29,8 y la minima 14.9.

(Véase la información completa en la sección de noticias de la cuarta plana.)

Aclarando conceptos

Hemos leído en varios periódicos determinados comentarios acerca de la cotización de la peseta, que nos parece conveniente recoger.

Dicen algunos de ellos que nada sería tan funesto como imaginacse que la haja de nuestra moneda se deba a la especulación. Alúdase o no con tales pa labras a la información que hace pocos días publicaba El Debate, y que ha despertado general interés, nueno será aclarar los conceptos.

Nosotros no hemos pensado ni un momento siquiera que un fenómeno económico de la magnitud del que tratamos pueda ser producto artificioso y exclusivo de manejos bursátiles; lo que sí hemos dicho, y repetimos ahora, es que el agiotaje, aprovechando favorables coyunturas y efectuando en grande escala, puede acentuar la caída de la peseta, como la acentuará, de hecho, si son ciertas las impresiones transmitidas por nuestro corresponsal de Barcelona, y no se pone coto a esas especula-

ciones vergonzosas. Por lo demás, ¿quién duda de que el déficit de nuestra Hacienda, el exceso de circulación fiduciaria, el enorme volumen de la Deuda pública, son causas principalísimas del fenómeno de referencia? Pero causas principalisimas. entiéndase bien, no únicas. Porque se da el caso curioso e inconcebible de que los mismos periódicos que desprecian los efectos del agio, desprecian también como causa de la baja el sal-

do crecientemente desfavorable de nuestra balanza comercial! No queremos insistir desarrollando un tema que corresponde explanar a los técnicos, los cuales han dicho ya en EL DEBATE cosas de gran interés; pero conviene estar prevenidos contra quienes, por lo visto, no pondrían ningún obstáculo a un allanamiento de nuestras

frenteras económicas.

Se impone remedio

La intoxicación por la leche va a convertirse en nueva enfermedad endémica que añadir a las muchas que !aboran por la destrucción de la villa y corte. Los lecheros se aprestan, no obstante,

a la defensa, disimulando sus culpas en un laberinto de explicaciones más o menos científicas o pasteriles; el Ayuntamiento hace tiempo que formulo sus descargos; y en cuanto a los jueces, se limitarán a prometernos justicia, que por pronta que sea, llegará siempre tarde para evitar el daño...

Y, sin embargo, es preciso que éste no pueda repetirse. No cabe tolerar que siga explotándose al vecindario de esa manera inicua, defraudándole primero y envenenándolo después; y no es posible que, siendo efectivas y bien hechas las inspecciones municipales, se den casos como los que vienen repitiendose ahora. ¿O es que las denuncias, si se formulan, no surten ningún efecto, ni provocan las medidas preventivas que serían de rigor? Sin vacilaciones, hay que imponer el remedio, llegando inclusive a la clausura de los establecimientos que no ofrezean las garantias higiénicas suficientes.

Doloroso contraste Inútiles han sido las tímidas adver-

cencias del Gobierno para que cierta Prensa ponga término a la campaña de depresión del espíritu público, que con innegable éxito viene cultivando. Nadie ignora que elementos bien conocidos de otros países se hallan interesados en nuestro desprestigio; pero es monstruoso que sean los periódicos afectos a la política ministerial quienes suministren materiales para esa labor, llegando en su locura a inventar noticias falsas, como la imaginaria su-

blevación en Sevilla. Afortunadamente, la posición internacional de España es cada día más firme, pese a esa labor destructora, y los asuntos de nuestro país van estudiándose va screnamente en el extranjero.

Un día son los periodicos alemanes

«Berliner Tageblatt» y «Deutsche Allgemeine Zeitung» quienes ponen en guardia a sus lectores contra las noticias que llegan de Africa, exageradas sistemáticamente de un mode desfavorable por las Agencias francesas. Otro día es el «Times» quien hace resultar la importancia del último éxito obtenido por las armas españolas, mientras nuestras planideras periodísticas reservan sus grandes titulares para la cifra falseada de las bajas ocurridas. Hoy es el «Daily Telegraph» quien comenta en un largo editorial la actuación de España en su zona, dedicando a nuestro país frases de simpatía y aliento.

Con esta noble actitud de tan impor tantes periódicos extranjeros forma un doloroso contraste, repetimos, la aviesa propaganda de algunos periódicos ministeriales, alentada por la pasividad del Gobierno liberal, una de cuyas esencias es, sin duda, la de consentir que España sea denigrada por sus propios hijos, y especialmente por los llamados a enaltecerla.

Los recientes sucesos de Málaga son el triste fruto de tales enseñanzos.

En honor de la reina Guillermina

AMSTERDAM, 29.-En toda Holanda se cealizan preparativos para celebrar el 25 aniversario de la accesión al trono de la reina Guillermina.

Los festejos durarán del 31 del corriente

al 6 de septiembre. Donde las fiestas tendrún mayor importancia será en Amsterdam.

La Reina permanegera en dicha ciudad del 5 al 8 de septiembre, y asistirá a varios

actos preparades en su henor.

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS

la Mision italiana

Mussolini envía a Grecia una delegación militar

El Consulado heleno asaltado en Turin

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 29.—El asesinato de la Misión italiana en Albania tuvo lugar entre Liaskowisky e Irzek. Fueron asesinados el general Teilini, el mayor Luis Corti, de Palermo; el teniente de Artillería Mario Bonatini, de Roma, y un soldado chôfer. Se cree que el hecho es debido a la oposición de la Conferencia de embajadores de París a la petición griega de que fuera rectificada en favor de Grecia la frontera sudalba-

M de 27 de julio la Conferencia de Parechazaba esta petición, ordenando que una Masion internacional ejecutase el trazado de la frontera según los pactos internacionales. Se cree que esta negativa sus-citó la ira de las poblaciones del Epiro, que desahogaron su odio contra los italianos enclargados de llevar a cabo una misión que le había sido confiada por los aliados. El Gobierno italiano ha adoptado enérgicas medidas con objeto de dar plena satis-Racción al honor y a la dignidad nacional.—Daffina.

UNA EMBOSCADA EN LA CARRETERA

ROMA, 29.—El capitán del ejército fran-cés, Mr. De Limpera, secretario general de Comission militar interaliada, encargada de la delimitación de la frontera grecoalbamesa, ha enviado el despacho siguiente a la Conferencia de embajadores, en Paris.

«He presidido esta noche el traslado de los restos mortales del general Tellini, comandante médico Carti, teniente Bonacini, Intérprete Craveri y chôfer Farneti, quienes componíam la Misión italiana en Albania. El atentado se cometió el día 27, en la carrepera de Janina a Santicuarinta, hacia la tota 470, al Este del puesto fronterizo griego de Chachadia. En el indicado lugar, donde la carnetera atraviesa un espeso bosque algunos minutos después de haber pasado al delegado albanés, el cual marchaba en cabeza, fué colocado un grueso tronco de arbol a través de la carretera, lo que obligó detener su marcha al automóvil que ocupaba la Dellegación italiana.»

El automóvil se hallaba parado a pocos metros del obstáculo cuando los miembros de la Misión italiana fueron atacados a trros. Desde el inmediato puesto griego se eyeron treinta o cuarenta disparos. El comandante médico Carti fué muerto dentro del mismo carruaje y los otros cuatro viajeros pudieron apearse y dar algunos pasos. El general Tellini pudo recorrer una vein-tena de metros y su cadáver fué hallado en la cuneta de la carretera.

El coronel griego Botzari, que seguía a gran distancia al automóvil italiano, llegi-buando la matanza estaba consumada y los agresores habían huído. A causa de las dificultades de enlace y transportes, no pudo llegar hasta la noche al lugar del atentado; con los representantes de la justicia y médicos forenses de Janina. Los cadáveres no habían sido registrados, lo que demues-tra hallarse en presencia de un crimen de parácter político.

La información abierta, que continúa hoy, no ha dado hasta ahora ningún resultado. Permanezco en Janina con el personal subalterno de la secretaria y Delegación italiana y he informado del hecho a los comisarios trancés y británico, quienes se hallan en la montaña, en la parte Norte de la frontera.»

ASALTO AL CONSULADO GRIEGO EN TURIN

TURIN, 29.—A eso de las doce de la noche de ayer la población de Milán se informó del trágico fin de los miembros de la Misión italiana en Albania, asesinados en la carretera de Janina.

Una multitud numerosa se dirigió al Consulado de Grecia, donde prorrumpió en gritos de hostilidad. Las armas de Grecia fueron arrancadas. La Policía acudió inmediatamente para disolver la manifestación, e impidió a la multitud, cuya excitación era cada vez mayor, que cometiera otros actos

MUSSOLINI ESTUDIA LAS SANCIONES

BOMA, 29.-El «Nuevo Paese» dice que Mussolini ha estado en el ministerio de Negocios Extranjeros hasta las tres de la ma-drugada para examinar la grave situación creada por el asesinato de Janina y estudiar las medidas que habrá de tomar para

que la ofensa a Italia no quede impune. Parece ser que ha mandado una Comisión militar a Grecia para exigir cumplida satisfacción de tan lamentable incidente, hacién doles saber que de no ocurrir así tomaría una decisión muy enérgica.

Se confirma el asesinato de No da esperanzas El "España" estará a Refinería de petróleo Hoy continuará Desde mi balcón en la nota belga

Los periódicos ingleses contra la reunion de ministros

pelga, hace ver el «Times» que el Gobierne de Bruselas, por el contrario del francés, aprecia la disposición del Gobierno británico a garantizar de algún modo la segu-

ridad de sus aliados. Para Bélgica esta es una cuestión muy importante. Para Francia, en las actuales circunstancias, no es de primera magnitud.

el de Europa en general en la verdadera y real conexión que existe entre esta ouestión de la seguridad de las fronteras y el arreglo general del problema de reparaciones. El «Daily Telegraph» dice que cree que el Gobierno belga tiene tan profundo deseo como el nuestro de que los aliados lleguen a entenderse entre si, pues entonces seria muy fácil dar una contestación común a

Pero es lamentable que no hayan propueso un plan para la evacuación progresiva del Ruhr, plan que hasta hace muy pocos días todos esperábamos en la nota. Por esto suonemos que dicho plan no habrá sido del

No sabemos si hubiera producido satisfac-ción en Inglaterra, pero la situación interna-

Respecto al Ruhr, la nota belga es sólo un eco de Francia y no hace esperar ningún

La indicación belga de una reunión entre los ministros nos parece que por más amistosa y discrea que fuera, no seria practice, pues no iba a producir mejores resultados privadamente que los de los documentos redactados para que los juzgue el mundo en-

La opinión de la Prensa liberal sobre esta sugestion es la misma. El «Manchester Guardian» dice que Bald-

win no querrá exponerse a un fracaso, no riendo ninguna posibilidad de acuerdo.

política francobelga. Esto ya lo ha logrado. Sabe lo mismo que Poincaré su pensamiento. Ni en la nota francesa ni en la belga ha podido encontrar nada que justifique la esperanza de que nuevas negociaciones púqué razón lo que no se dice en las notas habría de decirse en «amistosas y discretas conversaciones».

Entre tanto, se declara en todas partes que no hay razón para alterar los tantos por sientos de reparaciones establecidos en Spa, estableciendo, como quiere Bélgica, en vez del 8, el 13,9 para ella; y en vez del 52, el 27,6 para Francia, y reduciendo del 22 al 18,2 a Inglaterra y del 10 al 2,8 solamente a Italia, pues dicen que las devastaciones de Italia son debidas a Austria Hungria y Bulgaria. De este modo, como siempre, la Gran Bretaña y ahora también Italia son invitadas a sacrificarse en favor de los otros acreedores de Alemania.

Seguramente no habrá técnico ni Gobierno británico ninguno que apruebe dicha proposición, sabiendo, como saben, que deudas de los aliados de Europa a la Gran Bretaña le están costando a este país más de un chelin por libra de impuestos en sus

MENSAJE A INGLATERRA DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 29.—Harvev de los Estados Unidos en Londres, que pre- del sector de Axdir-Asur y las posiciones alsento recientemente la dimisión de su cargo y que fué llamado a Washington por el nuevo presidente, Coolidge, ha mantenido

vencer a Harwey de la necesidad de que siendo hostilizada por el enemigo desde el poblado de Beni-Medien al llegar a la altura continué en la Embajada norteamericana en Londres, y en breve saldrá de Nueva York de dicha casa. Fué contestada la agresión con fuego de artilleria y de fusil. El enemigo tuvo cuatro disparos de canón, sin consecuencia. Terminado el fuego se ordenó el repliegue, habiendo tenido por nuestra parte las siguientes bajas: Soldado Antillería del

ayuda pecuniaria o de otro genero. Sin em-bargo, la política de Coolidge será la mis-ma del difunto presidente Harding.

actualmente separan a los países europeos.

CONAC PEMARTIN J. Santamaría & Cía. — JEREZ

flote en cinco días

No será necesario desartillarle

MELILLIA, 29.—Han comenzado los tra osios de salvamento del acorazado España. Hoy se ha procedido a taponar el boquete del costado de babor.

Si el tiempo lo permite el acorazado quelará a flote dentro de cinco días, e inmediatamente que el barco quede provisto de os elementos protectores necesarios se procederá a volar la laja donde embarranco, con objeto de impedir también otros siniestros.

MELILLA, 29.—Durante toda la mañana han continuado en los alrededores del Espana los barcos Dédalo, Cadarso, Alcazar, Lau-

ria y Ciclope y las gasclineras «H. 8»,
«H. 4», Larache y Alfonso XIII.

Por la tarde han regresado al puerto el Dédalo, el Cadarso, el Alcázar y el Lauría, quedando en torno del España las otras emarcaciones antes citadas.

También hállase en aguas del España el buque inglés Giber Musa, que llegó a primera hora de la mañana procedente de Gibraltar teniendo a bordo a ingenieros y buzos que descendieron al fondo reconoclendo acorazado embarrancado, el cual tiene dos grandes boquetes correspondientes a los compartimentos estancados de las planchas una y tres, llegando el agua a los departa-mentos de máquinas y calderas y a los de soldados y marinería.

El almirante Rivera se trasladó desde el Alfonso al España permaneciendo en éste toda la mañana enterandose del resultado del reconocimiento hecho por el ingeniero inglés. Seguidamente el almirante comunicó mpresiones el ministro de Marina.

Se espera que esta noche lleguen los va-pores Salvatores y Vikins, procedentes de Gibraltar y Lisboa respectivamente, que también conducen ingenieros con objeto de empezar mañana los trabajos de salvamento. Parece ser que el informe emitido dice

que el acorazado ya no se sumergerá más de lo que está, por hallarse descansando sobre dos rocas que fueron las que abrieron los dos boquetes que tiene en el casco. De la dotación que tenía el acorazado sólo quedan a su bordo dos oficiales y 32 mari-

neros. El resto de la dotación se ha distriouido de la siguiente manera: Doscientes cincuenta hombres a bordo del España número 3; doscientos a bordo del

Alfonso XII y el resto a bordo del Ciclope para tomar parte en los trabajos de salvamento que han de realizarse. A bordo del España permaneció también

toda la mañana el comandante del cañonero Lauria. Este cañonero ha regresado de Afrau cos objeto de reparar algunas averías que sufrieron sus canones durante el combate del

día 22 por exceso de tiro.

Los cañones del España no serán desmontados; únicamente para aligerarle de peso se vaciarán sus carboneras.

participa a este ministerio lo siguiento:

llevo convou a las posiciones devendientes

noveno ligero Esteban Garcia Garcia, grave,

y soldado Regulares Alhucemas Mariano Pas-tor Artigas, grave. Desde la posición de Tis-zi-Assa principal y Norte pudo observarse el

emplazamiento de un canón enemigo que, según confidencias, ha sido colocado con pos-

terioridad a la operación del dia 22. La ba-tería de 132, los canones del sexto pesado y

la bateria de montana de Tissi-Assa principal

hicieron fuego sobre el emplasamiento de di-

El general Marzo visita Afso.—Abastecimiento de agua asegurado.—El general Echagüe

enfermo.—Transporte de viajeros restable-

MELILLA. 29.-Un dirigible de el «Déda-

Encuéntrase enfermo el general Echa-

gue, el cual ha recibido la felicitación del

general de la zona de Larache por el éxito

sido obsequiado con un té el coronel de Ar-

tillería señor Seoane, con motivo de habérse-

_Se ha restablecido el servicio de viajeros

-Han regresado a esta plaza los equipos quirúrgicos que se encontraban en Dar Queb-dani y Dar Drius.

—Elógiase el comportamiento de los ca-

entre Tafersit y Tistutin por el tractocarril.

pitanes médicos don Luis Alonso Navacerra-

da y don José Iniesta. Al primero especial-

mente por ser propuesto por el comandante del Tercio señor Lucas para la Medalla Mi-litar. Esta preciada condecoración ha sido

concedida a los capitanes aviadores don Ra-

món Franco Bahamonde, don Joaquín Ló-

riga Taboada y don Eduardo González Ga-

—Al atardecer han regresado a la plaza los generales Marzo y Picasso y los coro-neles Pardo, Gadea, Arzadun y Andrada que

estuvieron visitando la posición de Afso,

avanzada del costado izquierdo sobre el llano

del Guerriau y que atalaya las avenidas

El general Marzo felicitó al comandante

del batallón de Almansa, jefe de la posición.

por la construcción de un aljibe capaz para

65,000 litros de agua. Felicitó también a la

oficialidad, excitando a la tropa a seguir con

el indígena un trato benevolo y protector, con

el que se conseguirá su amistad y sobre

Al regresar a Melilla el general Marzo

Continúa el bombardeo de Axdir.—El campo

ta y tres heridos a la Península.

do los poblados de Beni Urriaguel.

se halla más concurrido.—Descientos seten-

MELILLA, 29.—Los aparatos de tierra y

También la plaza de Alhucemas ha caño-

os hidroplanos han continuado bombardean-

de la zona francesa.

todo su confianza.

-En el campamento de Dar Quebdani ha

de la operación de Tifarauin:

le concedido la Medalla Militar.

lo» hizo evoluciones sobre esta plaza, siendo presenciados desde ella sus vuelos con inte-

cha piesa y poblado de Beni-Medien.

el territorio.

incendiada

Pudo localizarse el fuego en un depósito

Vuelca un tranvia del Sardinero

SANTANDER, 29.—En el inmediato pueblo de El Astillero se declaró un incendio en la fábrica refinería de petróleo Desmarais Hermanos, en cuyos depósitos nay almacenados seis millones de litros de gaso-

El fuego, provocado por la inflamación e causa del calor excesivo en las valvulas internas de los cargadores, consumio 10.000 litros de gasolina.

Como un torrente avanzaban las llamas, amenazando destruir el resto de los depósitos; pero, merced a los trabajos denodados de los obreros de las factorias, secundados por los guardias civiles y carabineros, el si-niestro no revistió caracteres de catástrofe, y a las dos horas de iniciado quedó redu-

cido. Las pérdidas se calculan en 10.000 pe-

Vuelca un tranvia

SANTANDER, 29.—A las siete de la tarde, en una curva del paseo de Menendez Pelayo, volcó un tranvía que venia del Sardinero, por haberle fallado los frenos a causa de la lluvia y de la pendiente.

La jardinera que remolcaba el tranvía no sufrió desperfectos; pero el coche motor quedó destrozado.

Resultaron heridos el conductor y cl cobrador, y diez y siete viajeros; pero, afortunadamente, todos leves. Fueron asistidos en el Sanatorio del

doctor Madrazos.

Contra la pornografía

Mañana empieza la Conferencia internacional

GINEBRA, 29. - Mañana empezarán los grandes actos que celebra anualmente la Sociedad de Naciones, actos que se prolongarán hasta el mes de septiembre, y que revesti-

rán diversas formas. Mañana mismo iniciará sus reuniones el Consejo de la Sociedad de Naciones, y pa-sado, o sea el viernes, se reunirá la Conferencia Internacional para la represión de las publicaciones pornográficas. Por último, el día 3 de septiembre se ve-

rificará la apertura de la asamblea general de la Sociedad de Naciones.

En esta asamblea volverá a concurrir otra vez la República Argentina, y se sentarán nuevos Estados, cual Tslandia y Etiopía y quizás también Turquía.

En cuanto a los Estados Unidos seguirán asistiendo a ella como «observadores».

Los aviadores han observado que el cam-

se dedican a las faenas del campo cuando

Prensa de Melilla, don Jaime Tur, cumplien-

do el encargo del presidente de la Asocia

Prensa al Ejército mantenedor de los pres-

tigios de España. —De Afrau ha llegado Abd-el-Kader, con

objeto de cumplimentar al nuevo coman-

Este, acompañado del coronel Pando, es

tuvo en la base de hidroplanos de Mar Chi-ca y en el aeródromo de Tauima, inspec-

cionando los servicios. Mañana visitara Azib

-Se ha llevado convoy de víveres a Ax-

-Han llegado aviadores para oubrir bajas.

¿Hacia una inteligencia con las cabilas?

TETUAN, 29. — Las impresiones que ha recibido hoy del Rif el alto comisario deben

Se susurra que por efecto de los últimos combates ha llegado el momento propicio de

entablar una inteligencia con las cabilas, y

es de creer que no se hallaran dificultades

Silvela no conoce a Marzo.

gado la exactitud de las noticias publicadas en ciertos periódicos acerca de resentimientos entre él y el comandante general de Me-

lilla, al que no conoce personalmente y del

que tiene las mejores referencias respecto a

he cambiado palabra alguna con el general Marzo, salvo las cambiadas por telégrafo

cuando tomo posesión de la Comandancia.

Como usted ve, es imposible que exista ro-

zamiento con persona a quien no se le co-

noce y con quien no se ha conversado

MAS DETENCIONES

EN TETUAN

TETUAN, 28 (a las 18,30).-La Guardia

civil que presta servicio en la carretera de

Río Martín detuvo hoy a siete moros sospe-

chosos, los cuales fueron puestos a disposi-

Este ha publicado un bando aclarando el alcance del dictado por el comandante gene-ral ordenando que los musulmanes deben

proveerse en las oficinas de las fuerzas ja-

Se sabe que han sido enviadas al campo

las fuerzas de las mehallas con objeto de

la entrada y salida en la ciudad.

dáver una patrulla de Cazadores.

en auxilio de sus heridos.

capturar al Jeriru y a sus secuaces.

ción del bajá de la ciudad.

TETUAN, 29.-El alto comisario ha ne-

naber sido satisfactorias.

dir de Beni-Said y a las posiciones de su sector, sin novedad.

cesan los bombardeos aéreos.

dante general.

de Midar.

para lograrla.

dados, entre heridos y enfermos.

El convoy a Tizzi-Assa agredido

Los moros utilizan un cañón emplazado después

de los combates del día 22. Se restablece el servicio

Parte de Ceuta.—Anoche fue ligeramente el lugar desde donde le hacian los dispa-

Parte de Melilla.—En el dio de ayer se po de Beni Urriagui se halla más concu-

tiroteada linea Reiliazt, sin más novedad en ros, arrojando bombas.

de viajeros entre Tafersit y Tistutín

el Consejo

Alhucemas censura las informaciones itendenciosas y las declaraciones de los generales

El jefe del Gobierno, al recibir ayer maña-

na a los periodistas, les dijo: —Ya saben ustedes la noticia del día: el indulto del cabo Sánchez Barroso. El ambiente que se había creado en este asunto, el deseo del Gobierno, la calidad de las personas que intervinieron, el Primado y el infante don Carlos, quien después de confir-mar la sentencia se intereso por el indulto; el ejemplo de las dos madres, la del cabo y la del suboficial muerto que se unieron para demandar el perdón, movieron al Gobierno proponer el indulto a su majestad que lo

firmó muy satisfecho. Luego el presidente indico la conveniencia de que le Prensa fuera prudente y serena y no publique noticias fantásticas que causan alarma y crean ambiente favorable a ciertos hechos. En asuntos tan delicados como los que se refieren a Marruecos deben atenerse a las notas oficiosas en que se dice la verdad.

Ahora con motivo de la Memoria del Estado Mayor Central se publican informaciones fantásticas sobre cuál ha de ser la línea definitiva, condiciones que cada una de ellas reune, cuando, como y en que forma se va a tales o cuales cabilas, produciendo un dano evidente a la acción del Gobierno.

Yo-continuó-no me cansaré de excitar el patriotismo de todos, especialmente el de tantos generales como se han dado a hacer declaraciones cuando harían mejor en estar

Espero que estas indicaciones basten para que tengan más prudencia; pero si así no fuera, el Cobierno tomaría las medidas necesarias para evitar este mal. -Estos generales-dijo un periodista-

blan como senadores. Los senadores-contestó el presidenteque hablen en el Senado, pero además muchos de ellos no tienen representación parla-

Consejo de ministros

A las cinco menos cuarto de la tarde quedó reunido ayer en la Presidencia el Conse-

jo de ministros.

Al llegar el titular de Marina preguntáronle los periodistas si tenía alguna nueva noticia del España y dijoles que las últimas recibidas eran de la mañana y que en ellas decían que todavía no habían llegado los equipos de salvamento que venían de Lisboa y Argel. Los buzos trabajan en el tapona-miento de las vías de agua sufridas por el accrazado.

El de la Guerra llevaba una voluminosa cartera con el informe del Estado Mayor Cen tral sobre Marruecos. Manifestó a los periodistas que no había habido tiempo para hacer copias de dicho informe para cada ministro, pero como dicho documento es muy detallado y no muy voluminoso y además se refiere a asuntos que son ya conocidos de todos los consejeros podía asegurarse que todos se enterarían muy bien con la sola lectura del original que él llevaba.

Al llegar el presidente los periodistas le

dijeron: Ya está ahí el hombre de la Memoria

refiriéndose a la que el titular de Guerra llevaba del Estado Mayor.

El marqués de Alhucemas contestéles:

—Pues eso tiene algo más, porque tiene

(COMUNICADO DE ANOCHE)

Los moros dispararon un cañón contra uno
El alto comisario de España en Marruecos de los aparatos que bombardeaban, sin almemoria, entendimiento y voluntad. El ministro de Estado esquivó la conversacanzarle. El aparato voló nuevamente sobre

El presidente lo sabe todo. Y con el presidente, con quien había coin-

cidido al entrar, subió en el ascensor. Terminó el Consejo a las diez de la no-

che, v de su resultado dió el marqués de Albucemas la siguiente referencia oficiosa: A bordo del vapor «Barcelo» han mar-chado a Malaga, desde donde se dirigiran a blerno—unos expedientes de Hacienda y del diversos hospitales de la Península, 273 sol- Trabajo.

El ministro de Estado ha dado cuenta de El traslado al muelle se hizo en automó- la Conferencia internacional sobre la cuesviles de las ambulancias de Sanidad y en tión de Tánger, y también habló el señor otros particulares. En el muelle esperaba a Alba de las conversaciones que ha celebralos heridos el jefe de Sanidad, coronel Coll.

El presidente de la Asociación de la le de los Reves de España a Italia. je de los Reyes de España a Italia.

Después el ministro de la Guerra comenzó a dar Jectura de la Memoria redacteda ción de Madrid, ha visitado al general Marpor la Comisión del Estado Mayor Central. zo para hacerle presente el saludo de la La lectura la hizo el general Aizpuru detenidamente, porque como no se habían sacado copias, quiso el ministro que sus compañeros pudieran darse exacta cuenta del informe.

Al propio tiempo los ministros fueron comprobando sobre un plano de la zona de Me-lilla todas las indicaciones consignadas en la Memoria respecto de la linea que en la misma se determina. Comenzado el debate acerca de este asun-

to, expusieron sus opiniones los ministros de la Guerra, de Marina y del Trabajo. El ministro de Hacienda presento unos estados, y mañana, en el Consejo que vol-

verá a celebrarse, hablaran el señor Villanueva y los demás ministros para exponer sus opiniones. Lo del Estado Mayor

El capitan general Weyler llegó ayer ma nana a su despacho del Estado Mayor Central a las nueve. Inmediatamente quedo reunido con el general Correa y demás miem-bros de la Comisión que, presidida por él,

fué a Melilla recientemente. La reunión terminó a la una de la terde y como es natural se ignoran los términos de lo tratado en ella.

Un cabo de la Benemérita mata a un cortijero

El vecindario de Osuna, amotinado

SEVILLA, 29.—Un incidente con la Guardia civil ha causado gran marejada entre el vecindario de Osuna.

A las nueve de la noche de ayer se presentaron en el cortijo de «La Albina» el cabo de la Guardia civil Leonides Huidobro

y otro guardia, que iban en persecución de «el Viva», y del que sospechaban que estu-viera escondido allí. Parece que uno de los hijos del arrendatario del cortijo, llamado Antonio Segura, se

opuso a que los guardias practicaran el re-gistro del cortijo, originándose con este motivo una reyerta entre el cortijero y los guardias durante la cual el cabo Huidobro disparó su fusil hiriendo de gravedad en el pecho al Segura. Al tenerse noticias del hecho, se produjo

entre el vecindario gran indignación, que fué lifianas de unos volantes que les permitan en aumento cuando se supo que habían sido Al regresar a Melilla el general Marzo Un pastor denunció hoy a las autoridades detúvose en Monte Arruit, en donde, luego que en el barranco de Samsa había descude visitar la posición, fué a orar ante la cruz bierto el cadáver de otro pastor. Inmediatadetenidos el padre y un ĥermano del herido y que éste había muerto hoy, a las cuatro de la tarde. Como protesta, se ha declarado la huelga mente se dispuso que saliera a recoger el ca-

general y se ha organizado una manifestapion, en la que toman parte el Ayuntamiento y las fuerzas vivas. Dada la excitación de los ánimos, se te-

Está siendo objeto de grandes elogios por men graves incidentes. Los guardias aseguran que el muerto disparte de las fuerzas vivas la actuación de la Cruz Roja y de la Policía gubernativa que durante el fuego de los agresores acudieron efecto muestran un tricornio agujereado por

Nueva York

Rockefeller saneando al mnndo

Nueva York, agosto, 1923. Rara vez pasañ los hombres a la poseridad a causa de su riqueza. Ya Cresc se hizo el hombre legendario que sintetiza la riqueza; y la humanidad se con forma, por lo común,, con un símbolo humano para cada cosa. ¡Riqueza? Creso. ¿Paciencia? Job. ¿Avaricia? Shy-

Rockefeller, pasados muchos años después de su muerte, no será recordado por su riqueza, aunque su fortuna es muy superior a la que jamás poseyera Pero Rockefeller tiene otro titulo pa-

ra pasar a la posteridad: el uso que ha hecho de gran pante de su fortuna. Durante los diez últimos años ha gastado cerca de ciento ochenta y tres millones en la Fundación Rockefeller, cuyo papel principal es combatir las epidemias del mundo.

Este dinero ha sido gastado inteligentemente. La fundación que lleva el nombre del millonario ha extinguido casi la fiebre amarilla; la ha perseguido donde quiera que se encontrara, en Méjico, en Ecuador, en China, en Brasil.

El Instituto Rockefeller, que ocupa a sabios e investigadores de reputación universal, como el francés Carrel y el japonés Noguchi, ha hecho descubrimientos trascendentales en el campo de la medicina preventiva.

Rockefeller ha hecho con su dinero una organización de saneamiento internacional. Alguna vez harán esta obra los diversos Gobiernos del mundo. Pero a él le corresponderd el honor de haber señalado el camino en esta batalla formidable contra las enfermedades microbianas.

Rockefeller ha hecho la organización humana más colosal para ganar dinero. Esta organización es una lección práctica que enseña lo que puede la cooperación entre los hombres. Algún día los Gobiernos harán lo que él para explotar los recursos naturales. Y su organización contra la enfermedad mues tra también cómo pueden llegar a extinguirse las enfermedades humanas.

El papel que ha llenado Rockefellen en la historia del progreso humano es inmenso. Merece reconocimiento mun-

Carlos QUINCY

Los ediles de Valencia no discuten en verano

Ayer celebraron sesión el alcalde y un concejai

VALENCIA, 28.—Este mañana ha celerado sesión el Ayuntamiento. No han asistido más que el alcalde accidental, que presidió, y un concejal. En la tribuna pública había dos personas

en la de Prensa un periodista. El acta de la sesión anterior fué aprobada y los dictámenes quedaron sobre la mesa. Parece que los concejales de todos los sectores han acordado no reunirse sino cada

quince dias durante el período veraniego.

El indulto del cabo Barroso

Termina la huelga en Coruña

MALAGA, 29.—Al tenerse noticia en Málaga por la Prensa de Madrid del indulto del cabo Barroso, se produjo gran júblio entre la población, sobre todo en el barrio de Capuchinos, donde la población no durmió en toda la noche, desfilando toda ella ante el cuartel, vitoreando a España y al

Rey.
El cabo Barroso pidió permiso para asc marse a una de las ventanas del cuartel, desde donde estrechaba la mano a los manifestantes.

Por la tarde le llevaron un acordeon desde la ventana el cabo toco la Marcha Real, que fué escuchada en silencio por la multitud. Al terminar se repitieron los vivas a España y al Rey.

El cabo Barroso pidió repetidamente a los periodistas que publicaran en su nombre su agradecimiento al pueblo de Má-

Por la tarde ha sido conducido a la prisión militar del castillo de Gibalfaro, desde donde se le trasladará a Mahón. Al mismo castillo han sido conducidos también otros tres soldados procesados.

LA NOTICIA EN CORUNA

CORUNA, 29.—Ayer, a las siete de la tarde, se organizó una gran manifestación para pedir el indulto del cabo Sánchez Barroso. Millares de manifestantes se dirigieron al Ayuntamiento, desde donde, prece-didos por el alcalde, se encaminaron al Go-bierno civil para conocer el resultado de las gestiones realizadas para conseguir el

Habían cerrado el comercio, los cafés y las Sociedades de recreo, haciendose general el paro entre los obreros. Los manifestantes estuvieron estaciona-

dos ante el Gobierno civil hasta la madrugada. Cuando se tuvo noticia de la concesión del indulto y el alcalde la comunicó al pueblo se produjo un gran movimiento de

TERMINA LA HUELGA

CORUNA, 29.-A las siete de la tarde terminó la asamblea obrera, en que se acordo reanuter el trabajo, paralizado ayer para pedir el indulto del cabo Barroso. Asimismo han acordado celebrar el proximo domingo una manifestación de muje

res v niños exclusivamente para pedir la terminación de la guerra de Marruecos y que el Ayuntamiento de Coruña costee el viaje hasta Malaga a la madre y a la hermana del cabo Barroso.

Resultado de las elecciones irlandesas

LONDRES, 29 .- Las últimas noticias recibidas acerca de las elecciones en Vlanda acusan el triunfo de los siguientes candi-

Gubernamentales, 10; republicanos, 4; agra-rios, 2; independientes, 3; laboristas, 1. Como presidente de la república irlandesa, el partido republicano ha proclamado en susparó primero su tercerola contra ellos, y al titución del señor De Valera al señor Patrick Rutledge, y como jefe del Gobierno al actual

Ø_Ø Un chorro de COLONIA ANEJA en el baño, quita la crudeza al agua y la perfuma intensamente, convirtiéndole en un tónico excelente. Frasco 2.50 PERFUMERIA GAL MADRID

LEAFIELD, 29.—Comentando la nota

No obstante, los belgas tienen razón al insistir en su propio punto de vista y en

Alemania.

agrado de Francia, quien habrá convencido a su aliada que no lo publique.

cional está sufriendo gravemente ya por esta clara negativa a hacer ninguna concesión, ni a contraer el más ligero compromiso en lo que es la base más esencial de la actitud de Francia.

plan conveniente ni práctico.

Su propósito en su última nota era saber lo antes y más claro posible el fin de la blicas o privadas puedan conducir a una po-lítica común aliada. Puede preguntar por

tas del sector de Tiezi Assa. Para proteger este último convoy y reconocer al mismo tiempo la pieta de camiones al collado salió con este una extensa entrevista. de Tafersit una columna míxta, dirigiéndose por el frente Este de la casa fortificada y El presidente Coolidge ha conseguido con-

para volver a posssionarse de su puesto. Se cree que Harwey será portador de un mensaje del presidente Coolidge. En este mensaje se dice que los Estados Unidos acogerán con benevolencia cualquier gestión encaminada a prestar a Europa una

En su consecuencia, los Estados Unidos no intervendrán en los asuntos de Europa ni presentarán proposiciones cencretas para llegar a un arregio de las diferencias que

El retorno hacia LA INTERNACIONAL CATOLICA la parroquia

al entrar yo para beber mi acostumbrada

Las presentaciones de rigor y un momento

de silencio. Rómpelo, por fin, el más viejo,

paña para temar parte en la sección de or

ganizaciones sacerdotales. Nosotros también,

y tenemos prisa por volver a nuestros paí-

ses. Pero en el programa del Congreso han

dejado para el lunes nuestros asuntos, y

Mientras pienso la respuesta les pregun-

a que asciende nuestro fondo de reserva.

Seguramente están haciendo cálculos men-

tales para reducirlo a su moneda, y no ati-

Acordamos citar nosotros mismos a todos

la tabla de anuncios colocamos una cuar-

para que presida la sección nuestra sacer-

dotal. Acepta, y aparecemos en la sala, don-

de ya están todos reunidos. Orlandi, que

Pide la palabra el doctor Kurz. Era éste

nes presenteran objectiones, especialmente

demandando el plan de organización. Llegó

punto, en el que se exigía que la central es-

Sede, manifesté que jamás daríamos nuestro

consentimiente para la constitución de Aso-

ciación alguna que de cerca o de lejos fue-

nan con la cantidad inconmensurable.

nosotros, cuando más, hemos de partir

lunes por la mañana. ¿Qué hacemos?

-Sabemos que ha venido usted de Es-

y pausadamente me dice:

Basta asomarse al mundo para darse cuenta exacta de la realidad y de las de los sacerdotes. Se apoderaron de unas proporciones insospechadas de ese hecho consolador. El mundo católico se encuentra a estas horas en uno de los momentos críticos, y, consciente de la grasitio sin quitarles ojo; pero no me atrevi vedad de su orientación, se apiña, cuando aún no ha sonado la orden de marsación. Fuera la hora que fuera, allí los encha, y no más que por el instinto certero de su vitalidad incoercible, enfrontando con sus miradas la casa solariega de la cerveza en el vaso de un día para otro. parroquia.

No como el hijo pródigo, altivo contra la autoridad paterna, rebajado en su conducta y en lucha con los dulces llamasacerdote de la población que me conoce, y mientos de la gracia, pero sí un tanto atolondradillo, el esfuerzo de nuestras mer vaso, se alzaron con trabajo las tres organizaciones se aisló más de lo justo montañas, y dirigidas por el amigo, se vide la inspiración de la Santa Iglesia. Esta es la historia, una historia reciennieron sobre mí y se sentaron a mi mesa. te, de ayer, casi de hoy mismo; historia vivida por nosotros y por todos ahora lamentada.

Fuera ella hija de planes preconcebidos y merecería el anatema más despiadado, porque no encontraría la mejor voluntad medio decoroso para justificar su falta de espíritu de fe. Pero acaso pesó tan sólo de inconsideración en sus pasos, eximiéndola el buen deseo del deproblema tras problema, y el afán de platos y ponen cara de niños asombrados, solucionarlos le azuzó el espíritu, deci especialmente cuando les digo la cantidad diéndose a batallar sin sujetar la táctica a las órdenes de quien vive y perdura con la excelsa misión de orientar tales movimientos.

Se ha ensayado todo, se ha tanteado todo. (Con qué fruto? Comenzose cifrando esperanzas salvadoras en orga- tilla de papel con la convocatoria en latín. nizaciones políticas, vinculando a sus Hoy, a la hora fijada, he dejado la presialternativas la suerte de los más altos dencia de la sección por la paz y rogado intereses. Aquello no resultó y se invocó al Obispo de Kaschau que me acompañe el advenimiento de las democracias cristianas. Nueva tentativa y nuevo desengaño. Con muy bien deseo se plasmó fué quien nos convocó, aún no ha llegado el catolicismo militante en otro troquel, a Constanza, ni se sabe cuándo llegará. el del catolicismo social. Muchos se pre- Groeber toma la palabra un poco sorprenguntaron por qué se le adjuntaría el ca- dido de nuestra decisión. Damos las razolificativo; pero tan nobles eran los im- nes de la prisa, y quedan todos conformes. pulsos de los que enarbolaran la bandera, que se les cedió el paso y aun se les el más serio de los tres gigantes. Habíamos prestó por los mejor intencionados franco auxilio.

Hoy ya nadie quiere sino catolicismo a secas. El alzamiento contra cualquier de España con el grueso del ejército de ramixtificacióu reviste caracteres mundia- zones. Así como los tres, al oirlas por vez les. Si algo se ve claro en esta cerrazóu primera quedaron asombrados, también ahoque aún nos abruma, es ese retorno de ra toda la asamblea. Pero no faltaron quiela vida cristiana hacia su centro, hacia Roma, fuente de la cual manan las aguas del Jordán, que ha de rebautizar, purificándola, a la actual sociedad. La tuviera en Roma en comunicación con la reciente hecatombe general impide aún Santa Sede, y di la nota extremada de la la deseada compenetración entre los pue- sumisión completa y absoluta al Papa y a blos para presentarse todos unidos ante el Papa; mas a pesar de esos resquemores, se siente y se percibe el latido del corazón cristiano, que vuelve a Cristo, dolorido y confesando que El solo iene palabras de vida eterna.

La humanidad se va acoplando en los dos grandes campamentos que se disputaron siempre la hegemonía del mundo. esas dos ciudades estudiadas por el genio de San Agustín y rememoradas en nuestros días por el insigne Vázquez Mella: la del bien y la del mal, la de Cristo y su Iglesia y la del demonio, encarnada en la impiedad desoladora. Observad, refiriendonos a la primera, cómo se suceden Congresos y Asambleas de católicos, y notaréis ese revivir del espíritu cristiano y ese mirar hacia Roma, con mirada a la vez de angustia y de indestructible

Roma, por su parte, acepta con maternal cariño demandas tan filiales, y al querer trazar a esas masas su camino, va señalándoles su cuartel, el centro en torno del cual han de agruparse para mantenerse a flote en esta inundación de males. La parroquia vuelve a recobrar así sus blasones, tornando a ser aquello para lo que la Iglesia la fundara, red popular de organización cristiana, pila bautismal de las muchedumbres creyentes, la casa de Dios, formada con corazones de bautizados y de adoradores. L'Osservatore Romano viene desde hace un tiempo insistiendo con perceptible complacencia en el tema, y él resalta en la actuación de los más preclaros guías del catolicismo.

Véase, si no, lo acaecido recientemente en Inglaterra. Quizás no ha tenido allí la Iglesia desde largos años un proceso tan difícil y laborioso como el que acaba de sufrir. La pujanza de hora en hora creciente de nuestra religión en aquel país, por muchos conceptos envidiable, estuvo a punto de originar iniciativas peligrosas, llegando muchos a creer oportuna la creación de un gran partido católico. El Cardenal Bourne. merced a su prestigio y a sus dotes, ha sofocado el intento, convencido de que hasta para lograr el triunfo con la or ganización estructural del parroquialismo, dirigido por sus pastores natos, y todo su anhelo se cifra en robustecer la tida cristiana, mediante el sistema vascular, que tan felices resultados les ha proporcionado. Austria y Hungria, penas pasó el turbión comunista, en medio de dificultades mil, se desviven por montar el engranaje religioso sobre la lase de la parroquia; de la parroquia se sirve aún, como de ningún otro resortt, Alemania en su cruzada de resistenda moral, y no es ningún secreto que in Francia las estadísticas acusan major incremento de piedad allí donde se señala aumento de centros parroquiales. Y lo que decimos de Europa se puede decir, pues tiene más brillante relieve, de los demás países católicos, según incica de continuo Graña.

Aquí entre nosotros cuesta trabajo, pero también van los espíritus más avitados volviendo sus ojos hacia su pamoquia. Quiérase o no, ello cabará por imponerse, porque se trata de una ley natural dentro del cristianismo, y esas leves sufrirán contratiempos, pero no está en la mano del hombre suprimirlas. Es una locura de consecuencias funestísmas querci reemplazar la organiza- to en el corazón de los pueblos. ¿Quién nomia es el Vaticano mismo en su ini-ly los forja en ella? dición, cuanto Roma representa, pues-Continua al final de la 2.ª columna.)

ción establecida por la Iglesia; cada passino la parroquia los hizo nacer a la fe

que son ciertas estas cosas?-

Se entabló la discusión,

Cura párroco de San Sebastián, de Madrid.

Hace dos días aparecieron en el comedor te de los sumeriores. Pagáronme con un tres gigantones vestidos con la levita negra aplauso esta pinifestación.

La Central de las organizaciones sacerdotales estamben Madrid

Tuego expuje el método para la organización, y fue probado.

Pero como sta gente hace las cosas muy sillas, pidieron un vaso de cerveza y encendieron sus pipas. De codos sobre la mesa, las inmensas cabezas juntas, charla de asiento, y no tiene prisa con tal de hacerban en voz baja. Yo les miraba desde mi las bien, resolvieron considerar la aprobación como condicionada a un nuevo examen que a acercarme por el misterio de su converhabía de hacerse en la sesión de la tarde. Mientras cada representante de las diversas contraba siempre, con el mismo vaso de naciones había de hacer una relación de las cerveza y con la misma pipa; porque, como obras de su país. Diéronme la prelacía en está todo tan caro, creo que guardaban la la exposición. Relaté todo lo hecho en Es paña e hice notar que la nuestra fué la pri Por lo menos, al beber hacíanlo a sorbos mera Liga de Defensa creada en el mundo tan pequenos, que no se notaba merma en el líquido. Ayer tarde estaba con ellos un Después habló de la Congregación de Presbí teros seculares naturales de Madrid, y me in terrumpió el Obispo de Kaschau, diciéndome: botella de agua mineral, apenas apuré el pri--Conozco la institución; a ella perteneció Calderón de la Barca.

Por la tarde mi buen amigo el profesor Ehrenfried, representante de Baviera, nombrado relator de las sesiones nuestras, leyó en latín una admirable exposición de todo le actuado, y reclamó la confirmación de lo aprobado por la mañana.

Asintieron todos, y se llegó al punto difi-cil de la elección de nación donde hubiera de residir la central. No se podía pensar en Roma, porque aún no había aparecido el representante de Italia. Miráronse todos un momento, sin saber cómo resolver el conflicto. Lancé de repente mi proposición: «Es paña, país que se ha mantenido en la mas sastre que nos ha traído. Como soldado nervioso, se encaró con el enemigo, vió de la nuestra y de los proyectos que hemos sede de la central y además costeará los gasacumularse y sucederse rápidamente tamente sorprendidos, asienten todos, y e Prelado presente confirma la decisión y las gracias a España.

Rapidamente escribo en una cuartilla, cor etras muy grandes, la dirección de la Liga Nacional de Defensa del Clero y la hago circular entre todos, que cuidadosamente la colos sacerdotes para hoy por la mañana. En rian. Reparto también tarjetas mías, por si no atinaran con la primera dirección, y recojo las direcciones y tarjetas de todos, y se levanta la sesión con un aplauso a España. Abrazanme todos, y yo, casi asustado de lo conseguido, corrí al Münster a dar gracias callandito a Jesús Sacramentado. Faltaba Orlandi. Decian que llegaba esta

noche. ¿Qué hará cuando vea todo acabado? A la hora de la cena se me presentó. El amigo Carolfi me lo trajo desde el tren. Nos abrazamos con alegría. ¡No sabe alemán! ¡Ya es mío! Le cogeré por la lista de plaos, que no sabrá pedir.

Dicho y hecho. Charlamos en italiano. v. les tan dulce hablar la lengua patria en tieconvenido que rompiera el fuego como vanrra extranjera! Así que dió por bien hecho guardia y propusiera los diez puntos para todo lo acordado, y aún me dió las gracias. Tuvimos además el acierto de coincidir con a union internacional de las diversas Asociaciones. Después entraría el representante sus propósitos. Antes de retirarme a casa de Groeber, don-

de duermo, he visto a Kaltenbacher, el dignísimo caballero alemán que se encargó de recibir y aposentar a todos los congresistas. - Ya se lo que han hecho ustedes! El Clero ha dado la nota de seriedad y de acla hora de intervenir. Remaché el primer tividad. Creo que es la mejor obra del Con-

greso. -No-le contesto-; la mejor obra ha sido la de usted, aposentándonos tan pronto y tan

acertadamente a todos. -Son ustedes los españoles-me respondelos caballeros más finos del mundo.

—Después de usted—le digo yo.

Daniel GARCIA HUGHES Constanza (Alemania), 11 de agosto.

ra vista con el más mínimo recelo por parafórmula de la salud elebridades medicas, no solo prescriben la Magnesia compuesta del sabjo Dr. Roly a sus clientes, sino que la recetan a sus familias, por ser la única que calma, en el acto, los dolores gástricos y cura radicalmente las acedias, pirosis, cómilos

acidos, estrenimiento y diarrea; acaba con flatulencias; normaliza la función biliar; facilita grandemente la digestion; vigoriza la sangre y proporciona sueños profundos y reparadores. La Magnesia ROLY fosfo-siliciada se expende en Farmacias

Ciencias ocultas

Unos diez años haria y puede ser que haga más que ni una jota sabía de mi antiguo amigo Blas, ni siquiera si existia, cuando..., |zas!, me lo encontré el otro dia. Claro que en cuanto le vi yo le abracé y él a mí, y tras de los apretones propies de estas expansiones le pregunté: —¿Qué es de ti? ¿Has estado fuera?

-No; de Madrid no me he movido. -¿Pues en donde te has metido que nunca te he visto yo? -Odio el mundanal ruidome contestó bromeando.

-10diar es! -Eso va en genios... -1Y como has ido pasando, amigo, estos dos quinquenios? Los he pasado estudiando. _¿Estudiando? ¿A nuestra edad has vuelto a ser estudiante? ¿Cuánta laboriosidad! ¿Y qué? ¿Un negocio importante o algún invento, verdad? Me sorprende tu heroismo, que estos casos son extraños y admirables por lo mismo. ¿Y qué estudias a tus años? -Pues estudio el ocultismo. -: Caracoles! ¿Esto más? No lo supuse jamás! De modo que me resultas doctor en ciencias ocultas? Pero hablas en serio, Blas? Hablo formal. ¿Como no? La materia es harto seria. -Perdona. Me pareció que era guasa. ¡Como yo soy profano en la materia! -¡Qué lástima! ¡Qué grandiosas cuestiones! ¡Si tú aprendieras estas ciencias misteriosas! -Pero Blas, ¿tú crees de veras

Hilario HERRANZ ESTABLES.

y tras la argumentación por uno y por otro lado, fuí citado y emplazado para la comprobación. Soy curioso, la verdad, y me decidi, por fin, fingiendo formalidad. a asistir al sanhedrín. lleno de curiosidad. En un saloncillo obscuro, y en unos grandes sillones muy arrimados al muro, vi varios graves varones que asistian al conjuro. Todos ellos escuchaban a una joven consumida, que era el medium que empleaban, y se quedaba dormida en cuanto se lo mandaban. La cual contestaba a ratos con las noticias y datos que pedian a granel, escribiendo en un papel un sin fin de garabatos. Después de tanta escritura, solemnemente leia aquella literatura. ¡Jesús! ¡Cuánta tonteria leyo aquella criatura! Al final de la sesión uno de la reunión invocó con mucho afán a... | vamos! ¿A quién dirán ustedes? ¡A Salomón! Que quiso comparecer y dictó a aquella mujer con su gran sabiduría la opinion que le pedía. Hay que ver! Al salir vino a mi lado el gran Blas, maravillado, y me dijo: -Tú eres listo y se que estás asombrado de lo que has oido y visto, y habrás de rectificar lo que has creido hasta hoy. Yo le llegué a contestar: -¿Para qué lo he de negar? Como asombrado, lo estoy. - De las profundas verdades de nuestra investigación al través de les edades? -No, Blas; 11 de que un Salomón diga tantas necedades!!

Carlos Luis DE CUENCA

DEL COLOR DE MI CRISTAL POR LA PRENSA Crónica médica Delincuencia torera

En Santander el Gallo ha sido encerrado en la cárcel. Los periódicos nos han hecho puntual y detallada relación de este interesante episodio, dándonos cuenta de los graves motivos que obligaron al gobernador civil de aquella provincia a imponer correctivo tan riguroso. Parece ser que el torero, atacado de miedo insuperable, eludió matar un toro. Evidentemente el delito es nefando; u aunque no es el más nefando de los delitos, hay que reconocer que es el único que rápida y sumarisimamente se castiga. Todo lo demás puede pasar; pero que un espada deje vivo a un toro... jeso, no! ¡Hasta ahi podian

Si el Gallo fuese afiliado a un grupo revolucionario cualquiera y, pistola en mano, acometiese y asesinase, habria realizado indudablemente un hecho punible, previsto y penado por las leyes. Sin embargo, nadie declararia contra él y el Jurado le obsequiaria con una amable absolución.

llegar las cosas!

Si el Gallo fuese profesor y no asistiera a clase, o albañil y no acudiese al andamio, o parlamentario y no pareciese por su escaño a resolver los problemas del pais, o empleado y faltase a la oficina, o depositario de fondos públicos y los distrajese, o gobernante y desatendiera sus deberes, cometería actos reprobables, para los que las leyes se han tomado la molestia de ordenar sanciones. No obstante, para que estas sanciones se hicieran efectivas harian falta muchos y muy enrevesados trámites, pruebas, informes y/dificultades, suplicatorios, comisiones y todo género de zarandajas reglamentarias disolventes de la culpabilidad. En cualquiera de esos casos el Gallo podria estar seguro de la impunidad más agradable.

1Pero no matar un toro! 11No matar un toro!! | | No matar un toro!!! ¿Es

que hay algo más grave? Para sancionar este crimen no son precisos procedimientos de enjuiciar ni garantías constitucionales. El público se indigna, el presidente de la corrida ordena a la Guardia civil que detenga al feroz delincuente, deshonra de la Patria, y el gobernador—un gobernador de cualquier parte-, que acaba de hacer la higiene y los recreos, monta en justa colera y sume al cobarde lidiador en la cárcel pública. La sociedad entonces descansa vengada y satisfecha; su sed de justicia se calma y todos sus males se alivian notablemente.

con los toreros que no encuentran en- posición un verdadero ejército de redactores cubridores de su falla. Un facultativo y de correctores. no tendrá inconveniente en facilitar a cualquier ciudadano la elusión de un deber certificando que se halla enfermo: pero jamás, jamás! le permitirá vida, no lo deja a uno pensativo y medisu conciencia decir falsamente, para li- tabundo? brar a un torero de exponerse a las acometidas del toro, que «no le es po-

sible continuar la lidia». Yo no me explico cómo los lidiadores, sencillo medio de hacerse elegir diputados o senadores. Sólo Mazzantini pensó del millón. en ello, pero después de cortarse la coleto. Hay precaución más elemental corre el peligro de delinquir? Los revolucionarios feroces y listos y los que proveerse del acta salvadora. Me permito aconsejar a los toreros que hagan lo mismo. En las primeras elecciones que se convoquen presenten su candidatura. Y entonces ya pueden estar tranquilos: si matan mal o no matan a un toro, será indispensable para prenderles suplicatorio y quorum, y podrán contar a su lado con la mitad de la opinión española, siempre dispuesta a discutir y pelearse con la otra media.

Se dirá que este consejo mio es disolvente. Es que me compadezco de los toreros. Y también me da lástima ver a la Guardia civil, que es un Cuerpo serio creado para cosas serias, ocupada en conducir aparatosamente a la cárcel a un asustado matador, culpable de un hecho horrible, que, sin embargo, no figura, por inexcusable olvido, en nuestro atrasado Código penal.

Tirso MEDINA

Tomad los famosos chocolates de nuestro amigo Isidro López Cobos. Compradlo en su molino, Génova, 4,

EL CARDENAL PRIMADO EN CORUNA

Por la tarde salió para Madrid

CORUNA, 29.-A las diez de la mañana legó en automóvil el Cardenal Primado, que fué recibido en el límite de la ciudad por el alcalde, concejales y el Vicario Capitular de Santiago, que ha venido con objeto de bendecir la obra de Atocha. En un coche del Ayuntamiento se tras-

ladó el doctor Reig a la Catedral, orando ante la imagen del Apóstol. Almorzó en el palacio episcopal con el mayordomo de palacio, el Vicario Capitu-

lar y el alcalde. Durante el almuerzo el Cardenal Reig manifesto la imposibilidad en que se veía de detenerse en Coruña por tener que sa-

lir inmediatamente para Toledo. Por la tarde marcho a Betanzos, desde donde continuará su viaje a Madrid y To-

EXTRANJERA

DE SABIOS ES CAMBIAR DE OPINION «Le Figaro»

Un obrero tapicero de Milán, apellidado Cariotti, supo hace algunos meses que la Policía lo buscaba y que hacía pesquisas activisimas para encontrarlo.

El buen hombre nade tenía que temer: vivía tranquilo porque su conciencia nada le reprochaba. Para alejar un vago temor de que se sintió invadido hizo un detenido examen de su vida pasada, sin encontrar nada punible en sus actos. No obstante, cediendo a un sentimiento instintivo que no logro dominar, procuro por todos los medios no encontrarse con los «carabinieri»...

Hasta hace unos días en que no pudo evitar el encuentro. Pero, 10h, emoción! Identificado por el sagaz policía nuestro buen tapicero, supo con el natural regocijo que se le buscaba para notificarle que un hermano suyo, fallecido un año antes en Australia y poseedor de una fortuna de 400.000 libras lo había instituído antes de morir heredere universal.

Cariotti ha confesado públicamente que desde entonces tiene una excelente opinión de la Policía, de la que no se explica que pueda infundir temor a nadie.

DOSCIENTOS DOS AÑOS, A DOCE HO RAS DIARIAS, PARA CONTAR UN

«Le Journal des Debats»

Un billón!... Un billón es una cantidad que parece hoy insignificante a quien no hace la cuenta de su fortuna personal. Pero un estadista ha calculado que, imprimien-dose la serie natural de los números desde uno hasta un billón, se constituiría una biblioteca monstruosa de más de 100.000 volúmenes del tamaño de uno de los gruesos ejemplares de las obras de Julio Verne. Y con doce horas de trabajo diarias

continuadas, sin un sólo minuto de descanso, y a una velocidad media de doscientas cincuenta sílabas por minuto, se necesitarían doscientos dos años para contar un billón. Los números que hay que pronunciar hasta llegar al billón dan un total de trece mil doscientos treinta y cinco millones de

UN PERIODICO QUE HA VIVIDO DIEZ SIGLOS «Le Petit Parisien»

Se anuncia que el antiquísimo periódico chino «Tching Pao», que se publica en Pe kin, va a desaparecer.

Para nosotros los europeos esta noticia tiene escaso interés, no así para los hijos de las mayores habilidades electorales sin Sol naciente, que la acogerán con explicable permiso de la ley y que trapichea con y muy legítima melancolía. Para los chinos la desaparición del «Tching Pao» significa un pasado que se borra; es un ascendiente, un abuelo, un antepasado que desaparece, pues el periódico no cuenta menos de mil años de existencia. Pero un tal órgano de opinión, en razen

misma del elevado número de caracteres chi Tanto y tan saludable rigor se usa nos—más de 40.000!—exige para su com-

La vida, por otra parte, ha llegado a ser cara hasta en China, y el «Tching Pao» se ve en la triste necesidad de no publicarse. Un periódico que cuenta diez siglos de

EL PRIMER MIDLONARIO AMERICANO «L'Echo de Paris»:

Se habla mucho de las grandes fortunas sujetos a tales responsabilidades, no americanas. América es, por excelencia, el han procurado nunca eludirlas por el país de los millonarios, y se cuentan por docenas las gentes cuya renta anual pasa

Se sabe, sin embargo, que a pesar de la constante subida del dólar, iniciada hace inos años que procurarse la inmunidad cuando se las grandes rentas ha disminuído ligeramente en el transcurso del último ejercicio.

Es un hecho muy curioso, y no lo es menos se dedican a campañas de difamación o la conclusión a que llegamos cuando pretena chanchullos en gran escala no olvidan demos averiguar la antigüedad de las grandes fortunas: hace un siglo, puede decirse, no había millonarios americanos.

> El primer millonario en América fué un francés, marinero de oficio, Stepher Girard, que en 1772 se había instalado en Filadelfia, al frente de un comercio de vinos. Más tarde

> onstruyó varios buques. Cuando murió Stepher Girard dejó 10 millones de dólares. Era entonces la mayor fortuna de los Estados Unidos, y se distribuyo totalmente en obras beneficas y cari-

AYUNTAMIENTO DE CÓRDOBA BANDA MUNICIPAL

Encontrandose vacantes las plazas que a continuación se expresan, los señores profesores que deseen concurrir a los ejercicios de oposición que para proveerlas habrán de verificarse en esta capital el día 15 del próximo mes de septiembre, podrán solicitarlo de esta Alcaldía hasta el 10 del mes expresado.

Sueldo anual.

PLAZAS VACANTES

D	irector .			·~···			••••	6.000	pta
1	profesor	solista	de	clar	inet	e,.		3.000	. →
1	>	>	de	flis	corr	10		3.000	3
1		músico	de	1.a	de	oboe		2,250	>
1	>			>		flauta			
1	>	>				requinto		>	>
1	>	>	124	>		clarinete			•
1	>	>	8.	*		trompa.		>	•
1	profesor	músico	đe	1.a	de	contrab	ajo		+
	de me	tal						•	>
1	profesor	músico	de	2.4	· d	e bombo	y		
	accesor	rios						1.750	. >
1	profesor	músico	de	3.2	đe	clarinete		1.250	. *

l profesor músico de 3.º de saxofón baritono La edad máxima de los solicitantes será de cincuenta y un años.

1 profesor músico de 3.ª de saxofón alto.

Se acompañarán a las instancias certificado de buena conducta, expedido por la Alcaldía del lugar de la residencia del interesado y los demás documentos que los concurrentes consideren necesarios. Los procedentes del Ejército remitirán a la vez la licencia y hoja de servicios y cualquier otro docunento de carácter artístico que crean conveniente. Respecto al programa de examen para las plazas objeto de esta convocatoria pueden solicitarse detalles en la secretaria de este Excmo. Ayuntamiento.

Córdoba, 31 de julio de 1923.

El alcalde. PATRICIO LOPEZ.

PEREGRINACION MARIANA COVADONGA - LOURDES - ZARAGOZA

ITINERARIO: MADRID - CERRO DE LOS ANGELES - OVIEDO -COVADONGA — SANTANDER — LIMPIAS — SAN SEBASTIAN —
LOURDES — ZARAGOZA — MADRID
DURACION DEL VIAJE: CATORCE DIAS

SERIE B

ITINERARIO: MADRID - SAN SEBASTIAN - LOURDES - ZARA-GOZA — MADRID DURACION DEL VIAJE: OCH O DIAS SALIDA DE MADRID: EL 17 DE OCTUBRE PROXIMO

Para detalles e inscripciones en Madrid, CALLE DE LAS FUENTES, NUMEBO 5

CARBUNCO

MURCIA, 10.-Entre el ganado de la provincia se ha producido una epidemia carbunclosa, que está causando grandes estragos, muy particularmente entre las reses lanares. Esta mañana fueron picados por moscas atacadas de este mal un carnicero y un pastor, y a poco de ingresar en el hospital, donde habían sido conducidos, fallecieron.

Confesamos que la noticia que vamos a comentar nos ha sorprendido inten-

¿Pero todavía se mueren los hombres a consecuencia del carbunco?

No vamos a tratar el asunto desde el punto de vista epizoótico. El carbunco del ganado no nos interesa más que como causa, por contagio, del carbunco humano, y habiendo como hay un procedimiento para evitar, mediante la vacunación apropiada, la invasión y propagación de las epizootias, es vergonzoso que se presenten aquéllas, constituyendo, aparte de una ruina en la ganaderia, un peligro para el hombre.

Pero aun en el caso de que, por desidia de los ganaderos, ineficacia de las vacunas mal preparadas, inhabilidad de los que las aplican e imprudencia de los individuos cuya vida se desarrolla en torno de las reses enfermas, la pústula maligna aparezca en el hombre, este hombre no debe morirse, porque la ciencia cuenta hoy con medios eficaces para la curación de este proceso.

Precisamente el mismo dia que leiamos aquella noticia que sirve de tema a esta crónica, acabábamos de estudiar detenidamente una reciente tesis doctoral de nuestro querido discipulo el doctor Navarro Mingote, que trata de este interesantísimo asunto.

Ante todo hay que reconocer: primero, que con el nombre de carbuncosis se conocen procesos que no tienen el mismo origen, siendo, por consiguiente, enfermedades diferentes; segundo, que procesos francamente carbuncósicos pasan desapercibidos como de tal naturaleza y origen. El carbunco cutáneo o pústula malig-

na es carbuncosis porque está producido por un microbio específico que se llama bacilus antrecis, razón por la cual a esta pústula se le llamaba antiquamente antrax maligno. Pero el cdema maligno no es carbun-

cosis, porque no está producido por aquel microbio, y en cambio, si lo está por el edematis maligni. Por otra parte, hay muchas pulmo-

nías y broncopneumonías, muchos casos de botulismo y de enteritis, verdaderas formas de carbuncosis que pasan desapercibidas, porque sus lesiones, en vez de asentar en la piel, se localizan en la mucosa respiratoria y en la diges-

Ahora bien, lo mismo estos casos de carbuncosis interna que los de carbuncosis externa y que los de edema maligno, no mueren sin que el proceso se generalice, pasando los microbios respectivos, desde la piel o desde las mucosas digestiva o respiratoria, a la sangre, creando una verdadera septicemia aracterizada por fiebre, moderada y remitente al principio, elevada y continua después; gran dolor de cabeza, lengua sucia, inapetencia, náuseas, vómitos, malestar general, agitación seguida de postración, pulso irregular, frecuente y pequeño, disnea intensa; todo ello precediendo a un frío extremado, a una algidez colérica, que suele terminar con la vida del desdichado entre convulsiones espectaculares, como los epilépticos, o sueño profundo y engañador, como los diahéticos

De todo ello se deducen dos enseñanzas, en las que nadie se ha fijado, in cluso mi amigo el flamante doctor. Es la una la necesidad de discernir prontamente si las enfermedades aparentes, como las de la piel, u ocultas y borrosas, como las de los bronquios, pulmones, estómago e intestinos, son casos de bacilus antrecis o de bacilus edematis. La llamada reacción de Ascoli sirve jara diagnosticar la naturaleza antrécica o carbuncosa, ya que con ella se aglutinan esta clase de bacilos, cuando un cultivo de ellos se pone en contacto con el suero de la sangre del entermo de carbuncosis cutánea, mucosa o septicémica. Pero se impone otra reacción parecida que aglutine los bacilos edematis en los casos de edema maligno cutáneo, mucoso o septicémico.

La otra enseñanza es que de la misma manera que existe una vacuna preventiva y un suero curativo de la carbuncosis en sus distintas formas, a cuya ineficacia en los casos de edema maligno se deben muchos fracasos terapéuticos en enfermos de edema maligno, es necesario que se descubra una vacuna preventiva y un suero curador de la infección producida por el bacilus edematis, para emplearla en aquellos casos cuya sangre aglutine estos bacilos en un cultivo puro de su especie.

Pero mientras esto ocurre tenemos un medio eficaz para que las formas cutáneas de uno y otro proceso, lo mismo la pútula maligna que el edema maligno, que son las más frecuentes, curen todas ellas, y es, pura y simplemente, la inyección local de sublimado corrosivo al dos por mil en solución salina fisiológica, y la inyección parenteral (hipodérmica o intravenosa) de la misma sal, en idéntica concentración y ex cipiente, que es lo que propone Navarro Mingote y lo que nosotros hemos aconsejado con éxito en dos casos re-

Doctor ROYO YILLANOYA

Submarinos a Almería

ALMERIA, 29.—A las ocho de la noche zarparon los cañoneros «Doña María de Molina» y «Don Alvaro de Bazán», para Cádiz y Cartagena, respectivamente. Anúnciase para muy pronto la llegada de una escuadrilla de submarinos.

Administración do El

HORAS DE OFICINA

Mañana

Otros 300 intoxicados con leche COTIZACIONES El campeonato de la región centro SENALAMIENTO DE PAGOS

Ha sido detenido el dueño del establecimiento

minos resultaron ayer intoxicados un gran número de vecinos, calculándose en total cerca de 300, a consecuencia de haber ingerido leche en malas condiciones que adquirieron en los despachos sitos en Bravo Murillo, 115; Francisco Salas, 7, y cajón nú-mero 18 del mercado de San Antonio, propiedad los tres del industrial Juan Abad Mi-llán, el cual fué detenido y llevado al Juzgado de guardia.

La leche procedía de Los Molinos y la cantidad vendida en total asciende a unos 80 azumbres. Entre los intoxicados figura una hija del industrial.

En la Casa de Socorro se personó el presidente del gremio de lecheros de Madrid, el cual manifestó deseos de que el Laboratorio Municipal emita dictamen sobre estas intoxicaciones, pues los verdaderos culpables (añadió, son los ganaderos.

La mayor parte de los enfermos fueron asistidos en la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos y en la clínica de urgencia de la calle de Palencia, a los que acudieren; pero otros muchos avisaron para ser auxiliados en sus domicilios. En las primeras leve el pronóstico en la mayor parte de

Como la afluencia de enfermos era tap grande, el concejal inspector de Beneficencia, señor Pelegrín, que fué avisado, dispuso que ecudieran médicos de otras Casas de Socorro, poniéndose a disposición de los doc-tores el coche y el automóvil del Ayunta-

En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos fueron asistidos:
Rafaela Fernández Tetuán y Angel Miran-

da; Jesús Abajo, que vive en Artistas, 1 Antonio Aguado, de cinco años, que vive en Topete, 5; Manuel Gutiérrez, Santos López Gutiérrez y Ceferino López Gutiérrez, do-miciliados en Palencia, 16; Marcelino Alenso, tambión domiciliado en dicha casa; Andrés Núñez Pérez y Asunción Núñez Pérez, domiciliados en Palencia, 43; Teresa Herrero, de cuarenta y cinco años, Palencia, 6; Catalina y Vicente Martínez, de treinta y treinta y ocho años, demiciliados en Santa Juliana, 15; Remedios González y Pedro Miranda, que vive en San Raimundo, 49 Emilio Sabater, con domicilio en San Rai mundo, 22; Marina de Bravo, de cincuenta años (ésta de pronóstico grave).

Quintín Rodríguez, de sesente y nueve años, que vive en Santa Juliana, número 3; Gregorio Montes, de cincuenta años, domiciliado en San Raimundo, 1; Emilia Uras, de sesenta y tres años, con domicilio en la ve en la calle de Palencia, 16; Angela Lucía, de cuatro años, de pronéstico grave, domi-ciliada en Palencia, 16; Dorotes Sanz y Sanz, que vive en Palencia, 11; Adela Martinez Marcto y María Marcto Cavided Sanz Cla Maroto y María Maroto, Caridad Sanz, Clara Murillo Sánchez, que vive en Palencia. Bariges, de veintidos meses; Cristina Murillo Sánchez, que vive en Palencia. Bariges, de treinta y des; Juan Yage, de 11; Victoria Figuero Demínguez, domiciliada en Istúriz, 4; Joaquina Serrano, que vive en Bravo Murillo, 53; Leantiro N., que ciliados en la calle del Ampare, 12 y 14.

En la populosa barriada de los Cuatro Ca- vive en Carolinas, 14; Victorians Niñez, domiciliada en Artistas, 1. Antonio García y Carmen, Miguel y Francisco Carmona, de cince, catores y nueve años, respectivamente, domiciliados en la calle de Raimundo Fernández Villaverde; Andrés Péraz Muñoz y Asunión Péraz, que viven en Paleucia, 46; otro enferme llamado
Juan que viva en Tenerife, 16; Esperanza
Martín y sus padres, domiciliados en Reimundo Fernández Villaverde; Teresa Juliano
Marta Martínez, quienes se hallaban en estado grave, domiciliadas en Ioña Marta de Guzmán, 14; Carolina Canererfa, Martina González domiciliadas en la calle de Santa Juliana,

ă; Gregoria y Juan Abal, y Guillermo Ruiz,
que viven en la calle de Goiri, 3; Natividad Medina, que está grave; Marta y Alfrado Moreno, que viven en Palenaia, 11; etra
niña de un año llamada Maria, que vive en
Santa Engracia, 189. viven en Palencia, 46; otro enfermo llamade

Santa Engracia, 189. entra Engracia, 184.
En la Policificia de la calle de Palencia se asistió a la niña Rosario Sánchez, de eche años; a Rosa Fernández Rivero, de veinilssis; a Pilar Cazorla; a Vicente Vega, de nueve meses; a Carmen García, de cinemente veiga años; a Fernández Vega de cinemente veiga años; a Fernández Vega de cinemente. y siete años; a Faustine Lopes, de sinsuenhoras de la noche los médicos habían presenta y ocho; a Bruna Ropero, de cincuenta y tado servicio en unos cien de éstos, siendo cinco; a Vicente Fernández, de diez y sieta; la companya de la companya a Mauricio Niețe, de diez y siete; a Isabel de la Peña, de veinticinco; a Hilario Belarga, de treinta y des, y a Enrique Gémez, de veinticinco, de prenestieo grave, y de pre-nostico reservado a Petra del Valle, que vive en Palencia, 16; Valentin Gil, de dos alles, que vive en Juan Pantoja, 1; Teresa del Sa. de cuatro años, que vive en Palencia, 13; oJaquín Cristóbal, de cuarenta años; Francisce Meras, de sesente y cince, que vive en Bravo Murillo, 145; Maximine Merine, de veinticinco; Leopelde Senalla, de veinticinco; que vive en Palencia, 14; Fermín Cane, Delores Blásquez, y tres hijos de éstos, que viven en Santa Juliana. 6; Mariano Milgos.

de cuarenta y tres años, que viva en Alvarado, 2. Ceferino Lépez, de diez y sais añes, demi-ciliado en Palencia, 16; Angel Puente y sus hijes Demetrie e Isabel, que viven en Juan de Olias, 14; Pilar Becerro, de once meses. y Alejo Centene, de caterce meses; Angeles Mouller, de treinta ases; Antonio Lorenze, de diez y ocho meses; Emilio González, de quatro años; Carmen González, de quinca meses; Fausto Genzález, de trainta años; Dorotea Sanz, de veinte ; Carmen Vigil ; Jus-nita Nieto, de dos añas ; Clara Mercille, de diez y seis; Jesefina Péres, de cuatre; Vi-cente Villar, de diez; Lucila Martin, de vein-tiséis, y Manuel Guitae, de veintiune.

INTOXICADOS CON ESCABECHE

En la Casa de Secorre del distrite de la nelusa fueron asistidos de intericación de

NOTICIAS | FIRMA DEL REY

BOLETIN METEOROLOGICO. - ESTADO GENERAL.—Se aleja por la península Escandinava la borrasca de estos días y por el Suroeste de Irlanda aparece hoy una nueva perfurbación, que va a cruzar Inglaterra en las próximas veinticua-EXTRANJERO. Cielo despejado en Lyen, To-

losa, Biarritz, Perpiñán y Argol. Nuhoso en Co-penhague Hamburgo, Munich, Helder, Bruselas, HACIENDA.—Regulando el régimen fiscal de las penhague, Hamburgo, Munich, Helder, Bruselas, Viena. París y Orán. Lineve en Valentia, Holy head y Greenwich. Temperatura: 7 grados en Glasgow; 9 en Valentia; 11 en Bruselas, Holyhead y Lyon; 18 en Copenhague; 14 en Viena y Paris; 15 en Perpiñán; 16 en Biarritz; 21 en Lagos y Orán, y 25 en Argel. PROVINCIAS.-Cielo nuboco en Zaragoza, Bar-

celona, Alicante, Guadalajara, Pamplona, Huesca, Gerona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia y Las Palmas. Brumoso en Tetuán. Despejado en el resto de Españo. Temperatura media: 13 grados en Valladolid: 14 en Oviedo, Santander y Vitoria: 15 en Pampolna; 16 en Bilbao, Zamora y Palencia; 17 en Zaragoza, Badajoz y Logroño; 18 en Orense y León; 20 en Sevilla, Salamanca, Ciudad Real, Huesca y Teruel; 21 en Gijón, Toledo, Guadala-jara, Tarragona y Córdoba; 22 en Barcelona, Al-bacete, Gerona, Castellón, Granada y Huelva; 23 en Alicante: 24 en Almería, San Sebastián y Valencia, y 25 en Murcia y Málaga. Temperatura máxima, 38 grados en Sevilla, y mínima, 7 grados en Vitoria.

MADRID.—A las siete de la mañana. cielo despejado; barómetro, 706,6. A la una de la tarde, cielo despeiado: barómetro, 705,9

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. Barometro, 762. Humedad, 91. Velecidad del viento en kilómetros por hora, 22. Recorrido en las veinticuatro horas, 309. Temperatura: máxima, 27,6 grados; mínima, 19,4; media, 23,5. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desda primero de año, 138,1. Precipitación acuosa, 0.0.

UNA JUBILACION.-Fundándose en metivos de galud, el comisario de Policía don Ramón Fernández Lune, jese actualmente de la brigada Móvil, ha solicitado la jubilación. DONATIVO A LA BIBLIOTECA NACIONAL.

El magistrado del Supremo don José María Ortega Morejón ha denado a la Biblioteca Nacional la que fué de su finado hermano, don Luis, académico de la de Medicina y senador por la Universidad Central. El mismo señor se ha ofrecido a cestear los gastos de traslado de dicha biblioteca

LA RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES. El seguro de enfermedad El día 31 termina la cobranza voluntaria de las centribuciones territorial, industrial y demás impuestes que se satisfacen per recibe, correspondientes al segundo trimestre del año económico de 1923-24.

Los contribuyentes que por cualquier causa no tuvieran conocimiento de la presencia del recaudader en su domicilio al intentar éste efectuar dicha sobranza voluntaria, pedrán verificar su pago en el demicilio oficial del necaudador de su zona, en la forma y costumbre establecidas en trimestres ante-

Los días 30 y 31 estarán abiertas dichas oficinas de recaudación, por mañana y tarde y horas regla-

ADMINISTRACION DE LA ARMADA. - Por ceal orden del ministerio de Marina han sido nombrados oficiales alumnos de Administración de la Armada don Antonio González Palemino, don Jesé María Navarro Laguarta, don Edmundo Núñez Limén, don Bafael Alvarez Buiz, don Antonio Yele Melina, den Juan Miguel Ulecia y de la Plaza, den Adolfo Núñez Palomino, den Francisco Jeveneis y Aguirra y den Antonio Egea Abelenda, los cuales debenda escalonasro por el orden en que se relagionan, que es el de las censuras obtenidas en los examenes, dehiéndose presentar en la Escuela Naval Militar antes del día 1 de septiembre próximo.



Su majestad ha firmado en Santander les signien-

MARINA.-Nombrando para el mando de la previncia marítima de San Sebastián al capitán de Navio de la escala de tierra, don Engenie Bezares

-Concediendo la liberted condicional a varios reolates v de torre tablecidas en las zonas de vigilancia. -Idem sobre circulación de mercancias sujetas

al requisito de guía. GOBERNACION. - Regulando la enajenación de os bienes inmuebles no amortizados pertenecientes

las fundaciones henéfico-particulares e de carác -Disponiendo quo sese con fecha 5 de septiombre próximo, por cumplir la edad reglamentaria, el

comisario de primera clase del Cuerpo de Vigilan cia, don Antonio Caro Lónez. -Modificando les plantilles del personal médie

de las estaciones sanitarias de les puertos de Bilhae, Mahon y Melilla. -Concediendo la gran cruz de la orden civil de Beneficencia, con distintivo morado y negro, al dector en Medicina, don Vicente Martin Romera.

-- Admitiendo la renuncia que del cargo de comisario general de Vigilancia de Barcelana, electo, ha presentado don Alvaro de Juana y Fonces. -Reconociendo condiciones para ser nombrado comisario general de Vigilancia de la provincia de

Barcelona, a los jefes de la Guardia civil o de la escala activa del Ejército y también a les funciona rios de las primeras estegerias del Cuerpo de Vigiancia.

-Nombrando para el cargo de comisario general le Vigilancia de la provincia de Barcelona a don José Casellas Puigdemaza. -Premoviende el empleo de jefes de Centro del

Ouerpo de Telégrafes, cen la categoria de jefe de Administración civil de tercera clase, a don Francisco Esteban y Ruiz.

-Declarando jubilados y concediendo honores jefes superiores de Administración civil, libre de gastos, a los jefes de Administración de tercera ciase del Cuerpo de Correos don Ramon Letamendi Salinas y don Jesé Bosqué Juncosa.

INSTRUCCION PUBLICA. Nembrando jefe de Administración civil de tercera clase de este miniserio a don Enrique de Mesa y Rosales.

Una información pública

Per real orden del ministerie del Trabajo dispone le siguiente: Primere. Queda abierta en este ministeio hasta 31 de diciembre del presente año

una infermación pública, a la que pedrán acudir, en consecuencia, toda clasa de catidades, individuos o colectividades, expeniendo por escrito lo que estimen conveniente acerca de les extremes qué a centiaus ción sa indican, con relación al establacimiento en España de un sistema de seguro de enfermedad:

Quiénes deben ser beneficiarios. Auxilies a que tendrán derecho. Quiénes y en qué cuantía deberán con-

ribuir al sotenimiento del seguro. d) Organes eficiales y particulares a que se debera encomendar la administración y efectividad del seguro y coordinación que de-

oe establecerse entre ellos. e) Sistema que se debe seguir para la fijación de las tablas de morbilidad.

Segundo. Terminado el plazo señalado anteriormente, la información realizada será remitida al Instituto Nacional de Previsión. el cual, en vista de las manifestaciones en ella recogidas, y teniendo en guenta al mis-mo tiempo las conclusiones de la Conferencia de Seguros Sociales de Barcelona, a que se ha hecho referencia, prependrá a este ministerio, bien el oportuno anteproyecto de un ciente. En su segundo hizo una faena mo-sistema de segure de enfermedad, con ca numental. rácter obligatorie e mediante un régimen voluntario subsidiade, blen evalquiera obra me dida que para la previsión de aquel riesgo cerró plaza llegó al último terelo inutilipueda sugerirle la antedicha información.»

DE BOLSA

SESION DEL DIA 29

MADRID

• per 100 Interior.—Serie F, 72; E, 72; 72; C, 72; B, 72; A, 72; G y H, 71.50. 4 por 100 Exterior—Serie F, 87.80; E, 87.80; D, 87.80; A, 87.80. 4 por 100 Amortizable.—Serie B, 88

5 por 100 Amortizable.—Serie E, 96,20

D. 96,20; C. 96,25; B. 96,25; A. 96,25.

5 per 100 Amortizable (1917).—Serie C. 96,20; B. 96,20; A. 96,20; Diferentes, 96,20.

Obligation: Obligaciones del Tesoro, Serie A, 101,90 101,90 (des años); serie A, 101,55; B 101,80 (dos años nuevos); serie A, 100,60; B, 160,60 (un año); serie B, 100,50 (seis

meses); serie B. 100,30 (4.50 per 100).

Ayuntamiento de Madrid.—Emprésito de 1968, 88,50; Villa Madrid (1914), 88,50; dem (1918), 88,25; idem (1928), 95,75. Marruecos, 79,25.

Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4

100, 89,50; idem 5 per 100, 100,60; idem 6 per 100, 110,70; eédulas argentinas, 2,46. Acciones.—Banco de España, 580; idem idem (benes), 562; Rie de la Plata, 234; Tabacos, 248; Fénix, 275; Azúcar (ordina-Fia), contado 38.75; Felguera, 51; idem fia corriente, 51; M. Z. A., contado, 341; fia corriente, 841; Nortes, contado, 842; fin co-triente, 848; Tranvias, 95,50; idem de Gra-nada 193

Obligaciones .- Azucareras estampilladas 78.50; Nortes, primera, 66,50; idem quinta, 69,25; idem 6 per 100, 102,50; Madrid-Aragén, 98; Riotinte, 108,25; Peñarreya, 98,50; Trasatiantica (1926), 101,85; (dem (1922)

Moneda extranjera (no oficiales) .- Marcos. 0.001975; francos suizos, 184,60; do-lar, 7,45; escudo pertugués, 0,33; peso ar-gentino, 2,48; florin, 2,98; coronas, 0,015; (eficiales); francos, 42,50; fdem belgas, 95,80; libras, 38,84; livas, 92,15.

Altes Horacs, 100.50; Explosivos, 361; Residera, 265; Norte, primers, 66.40; idem 6 por 100, 102; Papelera, 82; Banco de Vizcaya, 1.825; Bedegas Bilbainas, 705; Metropolitano Barcelona, 152,

BARCELONA

Interior, 71,70; Exterior, 87,80; Amorti-zable, 96,10; Nortes, 68,50; Alicantes, 68,15; Andaluces, 55,75; Orenses, 18,50; Colonial, 98,50; frances, 42,25; libras, 89,91. PARIS

Alicantes, 785; pesetas, 286,75; marcos; 0,0003; lires, 76,10; libras, 80,10; dólar, 17,60; cerenas suecas, 472; idem norvegas, 288; idem dinamarquesas, 527,75; frances suizes, 817,23; idem belgas, 83,40; florin, 692,50; Rictinte, 2,850; Ric de la Plata, 586.

LA MUNDIAL

Desde el día 15 del préxime septiembre uedarán abiertos los pagos de la Cooperativa de Capitales número 5, formada con las pólizas 27.268 a 88.992, habiendo correspondide a cada parte de 1.000 pesetas la cantidad de 1.439,50 efectivas. Los pagos se efectuarán en el domicilia de los benefigiarios, si no avisan en contrario, dentro del plazo de ocho dias, su deseo de verificarle personalmente en las oficinas de la Dirección, Alcala, 53.

Madrid, 30 de agosto de 1923.—El secre-tario general, José Centeno.

DETENCIÓN DE UN **PISTOLERO**

Se confiesa autor de la muerte del señor F. Alegria

Les agentes señores Díaz Pérez y Huidobro, a las órdenes del comisario jefe de la primera brigada, señor Fenoll, detuvieron ayer mañana, a las once, cuando subía las escaleras del «Metro» en los Cuatro Cami-nos, al sindicalista Jesé Picón Martínez, «el Valladolid», soltero, de veintiséis años, puidor de marmel, con domicilio en Barcelona, en la calle de Rocafort, 152, autor de la muerte del agente de Policia don Jesus Fernandez Alegría, hecho ocurrido en la Ciudad Condal el día 4 de julio del año actual.

El señor Alagría iba en aquel entonces prestando servicio de vigilancia, protegiendo el abegado señor Hems, que había sido ob-jeto de continuas amenazas. El detenido y otro sindicalista, llamado José Espuñes Boch, estaban apostados en una esquina de la calle del Carmen, y al pasar por allí el señor Homs hize «el Valladolid» cince disparos contra el, hiriendo mortalmente al policía. Después el agresor se marché, acompañado de Espuñes.

El director de Orden público tuvo conocimiento de que Picón se hallaba en Andalucía y que pensaba venir a Madrid, por lo que encargó la comisión del servicio al señor

Este, en unión de los agentes citados, vieren anteaneche, a la llegada del mixto de Andalucía, que «el Valladolid» venía asomado a la ventanilla de un coche de tercera mas el sindicalista, al darse euenta de que le iban a detener, se arroje del convoy anes que éste parara, desapareciendo.

Continuaron sus trabajos los señeres Fenoll, Díaz Pérez y Huidobre durante toda la neche, y, por fin, en la mañana de ayer censiguieren detener al fugitive, el cual fué trasladade a la Dirección de Orden públice, donde negó su participación en el delito; mas, estrechado a preguntas, acabé confesándosa autor de la muerte del señor Alegría y ade-más del atentado de que fué objeto el agente don Lucio Guimo.

En peder del detenido se encentró una nistela, bastante dinero y documentación complete a nombre de Joaquin Gareia Sanche, cen el que se bacía pasar desde que huyó de Barcelona; pero el engaño no le lié en Madrid, por ser muy conocido de les policias que le detuvieren y que en otres tiempos estaban afectos a la de Barcelona. El detenido quedó en les calabozes de la Dirección de Orden público, incomunicado, hasta que por la tarde se le trasladó al Juzgado de guardia y más tarde a la cárcel, a disposición del correspondiente de Barcelona

la segunda de feria EN LINARES

LINARES, 29.—Con mucha animación se na celebrado la segunda cerrida de feria, idiándese seis de Campos Varela, que resultaren braves. Alternaren el Gallo, Maera y Algabeño. El Gallo lanceó y muleteó bien, atizando

a su primere un golletazo, que fué sufi-

Trunfo de los balandros españoles en Bilbao

En la prueba de des mil metres temaron

Segundo. Alvargonzález, del Náutico, de

En las pruebas de velocidad en 100 me-

tros tomaron parte cuatro nadadores con el siguiente resultado:

de Barcelona, en un minuto 15 segundos. Segundo. Bandoph Franken, un minuto

15 segundos un quinto. Resultó derrotado por segunda vez el «re

Seguidamente se celebró un partido de

olo acuatico entre los equipos catalán y gi-

onés, venciendo los primeros por once tan-

tos contra cero. Los vencedores fueron acla-

mados. En el Circulo Mercantil se celebró des-

Les nadadores salen mañana para Gijón

con objeto de tomar parte en el campeonato

SOCIEDADES

Se ha constituído la primera Junta directiva del Club Celta, que, como saben nues

tros lectores, se ha formado de la fusión de

los dos clubs más importantes de Vigo, el Sporting y el Fortuna. He aquí los compo-

Vicepresidentes, don Manuel Otero Bárce-na y don Manuel R. Cadaval.

Directores, don Guillermo de Oya, don Alejandro Molíns y don Rafael Tapias.

Secretario, don Gaspar Barreras.

Vicesecretario, don Josefino L. Valeiras.

Vecales: den Julian Curvera, den Joa-quin de Miguel, den Francisco Curvera, den Fernande de Castro y den Ventura Lago.

CICLISMO

ciclista de Sans fué el siguiente: 1, TEODORO MONTEYS. Tiempo: tres

2, Marcelino Llopis; tres horas veinticin-

8, Francisco Tresserras; tres horas vein-

4. Manuel Alegre; 5, José Farré; 6, Gabriel Cruz; 7, José Bisbal; 8, Carbonell; 9, Castelltort; 10, Murcia; 11, F. Cruz; 12, Jiménez; 14, J. Ollé, y 15, Pablo Giessmann.

Campeón de Sans.—1, Marcelino Elopis,

CORRESPONDENCIA

Don Leopoldo Canais Vázquez (El Esco-

rial).—1.—Isidro, Otero—Pasarin, Queralt— Torres—Balbino, Moncho Gil—Ramón Gon-

2.—Ninguno satisface, y es que casi todos salen con directores y redactores sin la me-nor garantía. Es lamentable, pero ellos se

pensarán: el negocio es el negocio. 8.—Al Athletic Club, por la razón da que

8.—Don José Berraondo, Escribe actual-

Don Federico López (Valladolid) .- Athle-

tio Club, de Bilbao (Hurtado de Amézaga,

Real Sociedad de San Sebastián (bajos del

Real Madrid F. O. (café Lion d'Or, Al-

Valencia F. C. (café de la Paz). Don Fernando Cortes Camarasa (Villena)

L. Hace dos temporadas podría actuar Za

NOTAS MILITARES

Ayer mañana visitó al ministro de la Gue-

rra el teniente coronel señor Mena, que va

a mandar el batallón de Cazadores de Tarifa.

También recibió el general Aizpuru la vi-

sita del diputado don Rafael Sanchez Gue-

Los gastos de la campaña

Según los datos oficiales de la Interven-

ción civil de Guerra y Marina del Protec-

torado en Marruecos, durante el mes de ju-

nio del año actual se efectuaron pagos li-

quidos con cargo a la sección 13 del Presu-puesto por valor de 22.102.305,40 pesetas,

Sumadas estas cifras a las de meses ante-

de llas 31,65 millones por Guerra.

teatro Victoria Eugenia). Real Unión, de Irún (paseo de Colón).

C. D. Europa (Salmerón, 25 y 27).

Arenas, de Guecho (Las Arenas).

Racing, de Santander (Lepanto, 1)

Sevilla F. C. (American Bar).

2.-Monjardín y Montes.

4.-No es la oportunidad.

3.-El del Centro,

F. C. Barcelona (Fortuny, 1).

mente en «El País Vasco», de San Sebas-

4.—Se debe pasar las involuntarias. 5.—Acaso Alcantara está antes.

Begunda categoria.—1, José Farré. Tercara categoria.—1, José Bisbal. Categoria de necitos.—1, Jiménez.

SANS, 29.-El resultado del campeonato

Tesorero, don José Lago. Contador, don Manuel Núñez.

bores veinticinco minutos.

Distintas clasificaciones:

zález-Chiarroni—Polo—Pinilla

7.—De 370 a 425 gramos.

abarca varios deportes.

numero 6)

tiocho minutos.

so minutos y treinta segundos.

Presidente, conde de Torre Cedeira.

Primers, Berdenss, del Club de Natación

parte siete nadadores.

Sebastián. Tiempo, 36 minutos.

cordman» español señor Pinillos.

pués la entrega de los premios.

español de natación

Gijón. Tiempo, 47 minutos.

FOOTBAND.

Se ha inaugurado la temi orada inglesa de la gasotinera Fakun Quein. siontball», registrándose logisiguientes resul-tados en la Primera Division: Tottenham Hotspur venció la Preston

Birmingham-Aston Villa Huddersfield Tow-Middlesbrough Newcastle United-Arsenal West Bromwich Albien-Liverpool Manchester City-Sheffield United Blackburn Rovers-Chelses Cardiff City-Bolton Wandsrers Notts County-Burnley Como se ve, la temperada comienza con

grandes sorpresas, siendo lo más saliente la larrota del Liverpool, sampsón anterior, y el del Aston Villa por el Birmingham, suya composición ha sido casi la misma que el que jugó en Madrid.

En su reciente asamblea la Federación regional del Centro ha confeccionado el siguiente calendario de su próximo campeo-Primera vuelta

de octubre: GIMNASTICA ESPANOLA contra Unión

de octubre: UNION SPORTING contra Atheltic Club. 28 de ectubre;
REAL MADRID F. C. contra Athletic Club.

Jueves 1 de noviembre: RACING CLUB contra Gimnástica Es-

4 de noviembre: GIMNASTICA ESPASOLA contra Real Madrid F. C. 1 de noviembre: GIMNASTICA ESPANOLA contra Athle-

e Club. 18 de noviembre: RACING CLUB contra Union Sporting. UNION SPORTING contra Real Ma-

drid F. C.
Sabado 8 de diciembre:
ATHLETIC CLUB contra Racing Club.
8 de diciembre:

RACING CLUB contra Real Madrid F. C. Segunda vuelta 16 de diciembre: UNION SPORTING contra Gimnastica

GIMNASTICA ESPANOLA contra Racing Club. Martes 25 de diciembre: RACING CLUB contra Athletic Club.

30 de diciembre: REAL MADRID F. C. contra Gimnastica. Martes I de enero de 1924: ATHLETIO CLUB contra Gimnastica

spañela. ATHLETIC CLUB contra Real Ma-

la de enero UNION SPORTING contra Racing Club

ATHLETIC CLUB centra Union Spor-REAL MADRID F. C. contra Racing

REAL MADRID F. O. centra Unión Sporting.

N. B.—Todos los partidos se celebrarán en los campos de los equipos citados en letras mayúsculas.

REGATAS A LA VELA

BILBAO, 20.—Este mañane se han dispu-tado la regata definitiva por la Copa de Oro del Rey entre los yates representativos de España y Francia. El exito español ha sido absoluto, puesto que los dos balandros que representaban al país se clasificaron precisamente en los dos primeres puestos. La clasificación del control de la control de

culpa plenamente su mala clasificación del primer día, es decir, su retirada por habérsee rete un palo. He aqui la clasificación: 1, «ALAI», de den Juan Temis Ganda-rias. Tiempo: des horas veintisiete minutos

sificación del «Silda» en segundo lugar die-

diez segundes. 2, «Silda», de don Angel Pérez. Tiempo: dos horas treinta y ocho minutos cuarenta y dos segundos.

3, «Namousa», de M. Breguet. 4. «Aile III», de Mme. Herriot. PUNTUACION

Primer día: ESPANA.-1 + 4 = 5.

Francia. -2 + 3 = 5. Segundo día: ESPANA.-1+2=3.Francia. -3 + 4 = 7.

ESPANA. -5 + 8 = 8 puntos.

Francia. -5 + 7 = 12 puntos. Recorrido en las des pruebas: 12 millas, dos vueltas a un triángulo de dos millas de

Las regatas de la tarde, correspondientes a la tercera y penúltima jornada, arrojaron los siguientes resultados: Clase de 8 y 6 metros reunidos (F. I., anti-

gua y moderna). Ocho millas:

1. «Alai», del señer Gandarias: 2, «Mek ejercicio 68,34 millones de pesetas, contra Toub», de su majestad el ray den Allonso; 115,75 el año anterior. 3, «Aille III», de Mme. Herriot, y
4, «Aille II», también de Mme. Herriot.

«Namousa» se retiro.
Clase de 8,50 metros (F. I. F.) Ocho millas;
1, «GIRALDA», de su majestad el rey
don Alfonso, y 2, «Mouro», de don Angel Pérez. «Nani» se retiré. PUGILATO

En el campeonato eurepeo de peso semi-mediano celebrado en Amberes, el notable púgil Piet Hobin venejó a Darton en puntos después de 20 asaltes, con lo sual ha podido conservar su título. AVIACION

El aviador Alex Maynerel ha establecido

el «record» de altura de les aereplanes de pequeño motor, elevandese a 2.820 metros, es decir, 330 metres más que la marca de Drouhin realizada dos días antes. Su vuelo duró una hora veintitres minutes y veintinueve segundos. EXPOSICION

Con ocasión de les Jueges Olímpicos de París, se celebrará en dicha capital ana Exposición internacional en la que figurarán las fabricaciones de tedes las países del mundo relacionadas con los deportes, abjetos, aparatos, equipos, etc. CARRERAS DE CABALLOS

Anoche se declararen varios «ferfeits» para 18 «Gran Carrera Militar Internacional de Vallas», que se disputará en Lasarte el 23

del próximo mes de septiembre. A la hora de escribir estas cuartillas no hemos recibido la lista de las retirados.

NATACION

SANTANDER, 28.—Se ha velebrado el concurso de natación, que fué presenciado por inmenso públice, entre el que se encon-traban el Frincipe de Asturias y todos los

DIRECCIÓN GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

Los individuos de Clases Pasivas que tienen con signado el pago de sus haberes en la Pagaduda d Infantitos, que siguieron el concurso desde esta Dirección, pueden presentarse a percibir l mensualidad corriente desde las diez de la mater las dos de la tarde, y de tres a cinco, en los di y po rel orden que a continuación se expresan: El resultudo fué el siguiente: Primero. Méndez, del Deportivo de San

Día 1 de septiembre de 1928 Montepio militar: Letras L a M.-Montepio c vil: Letras C. a F. Plana mayor de jefes, capit nes, tenientes.

Monteplo militar; Letras N a B. Monteplo e vil: Letras G a M .- Marina, sargentos, Plana m yor de tropa, cabos. Dia 4. Monteplo militar: Letras S a Z.-Monteplo

vil: Letras N a Z.-Soldados. Dia 5. Monteplo militar: Letras A a F.-Jubilado Din 6.

Montepio militar: Letras G a K.-Monteplo vil: Letras A y B.—Cesantes, exedentes, seem tros, remuneratorias, generales, coroneles, teniente coroneles y comandantes. Dias 7 y 8

Altas, extranjero supervivencias y todas las n

Retenciones.

El mejor calzado y el más barato en su clase Elcolás María Rivera. 11, y Montera. 35

SECCION ECONOMICA Y SALDOS: CARRERA DE SAN JERONIMO, 46. Enfermedades nerviosas Tratamientos modernos. Consulta del do tor Barrado. San Bernarde, 40, principa

calmente los COLICOS NEFRITICOS, ARENILLAS y ARTRITISMO. No-vos confortables hoteles, clima da al-tura, situado al lado de Reinose; curas de aire y reposo. PEDID INFOR-MES AL BALNEARIO Verin Sousas

Aguas alcalinas, sin rival para las va urinarias. De venta en principales fame cias y droguerías. Temporada oficial: de l de junio a 30 de septiembre. Peregrinación

nacional a Lourdes

con enfermos Organizada por la Real Congregación de a Inmaculada Concepción de Nuestra la figra de Lourdes, canónicamente establecida en el Oratorio de Nuestra Señora de Lourdes, de Madrid, y afiliada a la Aphi-cofradía de Nuestra Señora de Lourdes (Francia), cuya Junta de gobierne la com

PRESIDENTA HONORARIA S. M. la reina doña Victoria Eugenia PRESIDENTA

S. A. la duquesa de Talavera. VICEPRESIDENTA Excma. Sra. duquesa de Santa Elena SECRETARIA Señorita doña María Matilde de Hoces. VOCALES Exema. Sra, duquesa de Fernén-Núñes. Exema. Sra. duquesa de Santo Maure.

Excma. Sra. duquesa de Montellano. Excma. Sra. duquesa de Plasencia. Sra. marquesa de Balboa. Excma. Sra. marquesa de la Rivera. Exema. Sra. marquesa de Fuente-Glas Exema Sra. condesa de Romanenes. Exema. Sra, condesa de Torre-Arias. Exema. Sra. condesa de San Félix. Excma. Sra. condesa de Sástago. Excma. Sra. condesa de Sierraballa. Señorita doña Inés de Arteaga.

Precios, todo comprendido: Primere clase. 800 pesetas; segunda clase, 280 pe setas; tercera clase, 155 pesatas, y tercera clase, especial (solo ferrocarril), 85 pe

Fecha de salida de la peregrinación 10 de octubre. Pueden pedir cuantas circulares y d tos deseen al ilustrísimo monseñor don Alfonso Toda, rector del Oratorio de Nuestra Señora de Lourdes, Fortuny, 21,

GRAN SIDRA CHAMPAGNE Vereterra y Cangas-Gijór PRIMERA CALIDAD GARANTIZADA



BLOKS MARAVILLOSOS

CON 20 HOJAS BLANCAS, QUE AL PASAR POR ELLAS EL LAPIZ VAN APIRECIENDO LINDOS DIBUJOS DE FLORES, AVES, BARCOS, ESCENAS INFARMADO, ETCETERA, EN TAMARO 16 POR 16 CENTIMETROS PRECIO DEL BLOK, 1,50 PESETAS. - Para envio cortificado agregad 0,50

L. ASIN PALACIOS .- Preciados, 23 -- MADRID

castellano).

La viciecita.

Isidra y Figaro.

Edmond de Bries.

LOS DE HOY

APOLO.—(Empresa Francisco Delgado.)—(Com-

pañía cómicolírica Amadeo Vives.)-Inauguración.

el viernes 31 de agosto, a las diez y media de la

noche.-Elogio de El barbero de Sevilla, prologo

en verso de Luis Fernandez Ardavín, leido por el

autor. El barbero de Sévilla (en tres actos, en

FUENCARRAL.-6, El capricho de las damas y

Edmond de Bries.—10,15, El asombro de Damasco

CENTRO.-6 y 10, Los custro finetes del Apo

ESLAVA.-10.30. La verbena de la Palome

MARAVILLAS.—6,30, Hay que ver, hay que ver! y Figaro (estreno).—10,80, El santo de la

CONCIERTO EN ROSALES.-El concierto que

dara esta noche, a las diez, en Rosales la Banda

Primera parte.

«Las golondrinas», pantomima.—Usandizaga

«Sinfonía incompleta».—Schubert: I. Allegro mo-

Segunda parte.

2.º «Estudio melódico para clarinete».--Yuste.

3.º Intermedio de la ópera «Goyescas». - Gra-

Municipal se ajustará al siguiente programa:

«Euryanthe», obertura.-Weber.

1.º «Rapsodia en «re».—Listz.

derato.-II. Andante con moto.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Atalayuelas, Casa Pardiñas, Nerva y Vega de Santa María. Señoras de Fernández Caro, Lamas (don Saturnino), Lezama y viudas de Miraved,

El 31 serán los días de las marquesas de

Taramona y Zarraca. Señores Obispos de Barcelona, Coria y Palencia.

Duque de Seo de Urgel. Marqueses de Arlegui, Casa Pardiñas, Es-

peja, viuda de Garcillan e hijo, Olivart, Oquendo, Pilares, Rubi, Torremegía, Villa-puente de la Peña, Villatorre y Zarco. Condes del Asalto e hijos, Cabezuelas, Ca-nalejas, Francos, Limpias, Melgarejo, Mo-rella, Pallarés, Torreanaz, Turnes y Udalla, Vizcondes de Nava del Rey y de Roda. Barón de Covadonga.

Señores Alonso Villar, Ampuero, Avilés, Beamonte, Binco, Cárdenas, Cascarosa, Fernandez Hontoria, García Rodrigo Nocedal, Gasset y Chinchilla, Guerra, López Dóriga, López Montenegro, Melgarejo, Maycas, Neyra y Gasset, Olascoaga, Ochando, Ossorio de Moscoso y Taramona, Ossío, Padilla, Estalella, Pellón, Piña, Río, Rocafort, Ruiz Amado, Sans Pinilla y Valle Inclana Les deseamos felicidades.

Bautizos

En San Sebastián se celebró el de la hija recién nacida de los marqueses de la Torre, a la que se le impuso el nombre de Consolación, siendo apadrinada por el conde de

-En Oviedo ha sido bautizado un hijo de los señores de Torres Quevedo. La ceremonia se celebró en la Catedral, oficiando el señor Obispo, y siendo padrinos los abuelos del recién nacido, señora de Torres Quevedo y marqués de la Frontera. Al bautizado le fué impuesto el nombre de Leopardo, que es el de su abuelo, el notable

San Ramón Unidos, míster Moore, y de sus huéspedes americanos, entre ellos miss Mellon, han dedo los duques de Tovar una fiesta en la hermosa villa «La Cumbre», su residencia veraniega en San Sebastián.

La fiesta tuvo subido sabor andaluz, hapiendo tomado parte en ella artistas, que interpretaron varios números de canto y

Los invitados a la fiesta fueron espléndidamente agasajados por los duques.

El marques de Torre Pacheco ha sufrido en Murcia un accidente de automóvil, re-

sultando herido de gravedad. —En Sevilla hallase un poco mejorado en el dell'ado estado de salud en que se encuentra don José Estrada y Moreno, hijo de los marqueses de Villapanes y de Torreblanca del Aljarafe, y dentro de pocos días saldra para un sanatorio del Norte de Francia para atender a su completo restableci-

Peticiones de mano En la ciudad de la Alhambra ha sido pedida la mano de la señorita Rosario Ruiz de Peralta y Anguita para don José Alcalá Zamora y Gómez.

—Por los señores de M. Pidal, y para su hijo Faustino, ha sido pedida en San Sebastián la mano de la señorita Dolores de Navascués y Alonso-Zavala.

-En Oviedo don Ramón Ceñal pidió para su hijo, don Rafael Ceñal y Vigil-Escalera la mano de la señorita Paz Pulido.

En Santander han contraido matrimonio la señorita Carmen L. Arroyabe y don Prospero Lamothe, de distinguida familia andaluza.

-En Mallorca contrajeron matrimonio la señorita Tecla Marti Fuster y don Santiago Picornell. Sufragios

Fiesta aristocrática la distinguida señora doña Dolores Agri-En honor del embajador de los Estados pina Mesa y Queralt, condesa viuda de los

Villares, de tan buen recuerdo para nuestra buena sociedad.

Por su eterno descanso serán aplicadas ouantas misas se celebren hoy en la parro quuia de Chamberí y todas las que mañana se digan en el santuario del Perpetuo So-

Fallecimiento

En San Ildefonso ha fallecido el capitán de Caballería don Jenaro Carvajal y Quesada, hijo de la condesa viuda de Aguilar de Inestrillas, a la que enviamos el testimonio de nuestro pésame, que hacemos extensivo a toda la distinguida familia, y de especial manera a los hermanos del finado condes de Aguilar de Inestrillas, marqués de Miravalles, doña Isabel, señora de San-tos Suarez, y doña Cristina.

MINISTERIOS

MARINA

Varias disposiciones. Pasa a situación de reserva el maquinista oficial de primera clase don Matías Cobas Coll.

-Aprobando la entrega de mando del cañonero «Infanta Isabel», efectuada entre los capitanes de fragata don Fernando de Carranza y don Rafael

-Aprobando la entrega de mando de la lancha «Cartagenera» efectuada por el alférez de navío don! Rafael Fernández, al oficial del mismo empleo don Claudio Alvargonzález.

-Nombrando auxiliar de la Dirección general de

ATROPELLO GRAVE

En la calle de Alcalá, frente a las co-

RELIGIOSA ESPECTÁCULOS

Gaudencia, virgen y martir, y Teola, con sus doce seis de la tarde. hijos mártires; Santos Félix y Adaucto, mártires,

La misa y oficio divino son de Santa Rosa de rima, con rito doble y color blanco. Aderación Nocturna.—San Ramón Nonnato. Soemne Tedéum a las diez en punto.

Cuarenta Horas.-En la parroquia de San Ranon (Puente de Vallecas). Corte de Maria.—De las Angustias, en las Escue-

quia (P.): de las Tribulaciones y Paz Interior, en las Jerónimas del Corpus Christi. Parroquia de San Ramon.-(Cuarenta Horas.)-

A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; 4 de Santiago. les diez, misa cantada; por la tarde, a las cinco, sciemnes visperas, con esistencia del Cabildo de senores curas párrocos de Madrid, y a las siete, estación, rosario, preces y reserva.

Agustinos Recoletos (Príncipe de Vergara, 85). Empieza el triduo a Nuestra Señora de la Consolación. Por la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio, reserva e himno. HORA SANTA

Parroquias.-Almudena: Por la tarde, con manifiesto.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.--Corazón de María: A las cinco y media de la tarde.—San Lorenzo: A las siete, con exposición.

Iglesias .- Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón: A las seis de la tarde, con plática por el señor rec-Navegación y Pesca al teniente auditor de tercera tor y reserva.—Capuchinas (Conde de Toreno): A clase don José Asensio y Puig y auxiliar de la las cinco de la tarde, con exposición y sermón.—Co Auditoria del departamento de Cádiz al terjente au-ditor de cuarta clase don Valeriano del Castillo. La mañana, con exposición de Su Divina Majes tad .- Esciavas del Sagrado Corazón (paseo de Martínez Campos); A las cinco y media de la tarde.-Hespital de San Francisco de Paula: A las cinco de la tarde, predicando el señor Gracia.—Je-sus: A las diez de la mañana, misa cantada; por cheras del tranvia, el automóvil 10.361-M., la tarde, adoración de la imagen.—Nuestra Se que guiaba su propietario, Valentín Moli-nero Quesada, atropelló a Manuel Estévez, Socorro: A las cinco y media de la tarde.—Perpetua de diez años, habitante en el denominado tificia. A las seis y media de la tarde.—Reparado. Hoy hace tres meses que dejó de existir Arroyo de Calero, 11, causándole lesiones ras: A las cinco de la tarde,—San Manuel y San que se calificaron de graves en la Casa de Benito: A las cinco de la tarde. Servitas: A las siete de la tarde, predicando el señor Arriba. Sa ceso.

DIA 30.-Jueves.-Santas Rosa de Lima, virgen; grado Corazón y San Francisco de Borja: A las

CULTOS DE LOS VIERNES

Parroquias.-El Salvador y San Nicolás: Al toque de oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de Doctrina Cristiana.-Nuestra Señora de los Dolcres: A las siete de la tarde, corona dolcrosa y ejercicio de viacrucis.

Iglesias.-Cristo de la Salud: De seis a echo de la noche, exposición de Su Divina Majestad .- Cristo las Pías de San Fernando, Olivar y en su parro- de San Gines: Al seque de oraciones, ejercicio con sermon por el sener Alonso. Venerable Orden Tercera (San Buenaventura, 1): A las sels de la tarde, exposición, viacrueis y sermón por den Leonise

(Este periodico se publica cen censura eclesiástica.)

¿AGRESION A UN JEFE DE CORREOS?

Anoche oimos referir a persona que parecia bien enterada que a las doce y media del día anterior fué objeto de un atentado un alto jefe del Cuerpo de Correos cuando salía de unas oficinas sitas en el paseo de Recoletos, y en las que presta también sus servicios.

Parece ser que un grupo de empleados de aquel Cuerpo, de los que fueron separados de el cen motivo de la huelga del año pasado, se acercaron al jefe, y después de cambiar con el breves palabras le derribaron al suelo, maltratándole y causándole una herida, no grave, con arma blanca.

El hecho no tuvo mayor importancia porque se acercaron al grupo varios carteros que pares comprendidos entre el 1 y el 299 inse dirigian al Palacio de Comunicaciones, hucha de la tarde del yendo entonces los agresores. que se acercaron al grupo varios carteres que

Casa de Socorro a que le curaran ni denunció el hecho a las autoridades.

4.º «¡ Viva Navarra!», jota.-Larregla.

Oposiciones y concursos

EJERCICIO DE ESCRITO EN TELEGRAFOS

La Escuela Oficial de Telegrafía ha fijado un anuncio convocando para las nueve de la mañana del día 3 del próximo septiembre a los opositores de los números im-La víctima del atentado no acudió a la prendidos entre el 2 y el 300 inclusive, los cuales se presentarán en el Palacio de Comunicaciones (torreón de la izquierda) No hay, pues, noticia oficial de este su- para verificar el examen escrito del primer

Unico en el mundo

Pararrayos "JUPITER"

stómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoideas).

Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable

"Chorro"

Z'Tenéis mal gusto de boca al desgunos alimentos? ¿Sentis somnolencia o pesadez de cabeta, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?
¿Sufris dolores en la sespada? ¿Os bace clor el auento el se os pone la boca seca? Si tenéis alguna de estas delencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funcione bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar en seguida la DIGESTONA «Chorro», antigastrá-gico eficaz, tónico y desinfectante de las vias
digestivas, que, descongestimando la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto tales
enfermedades, por antiguas que sean.—PIDASE EN FARMACIAS. 3 PESETAS CAJA.

Academia Ugarte.--Preparatoria para Carreras Militares JUAN BRAVO, 60.-SEGOVIA

Comenzará el curso el dia 1 de septiembre. Profesores de Matemáticas, los jefes y capitanes de Artillería don Emilio Rambaud, don Jerónimo de Ugarte, don Antonio Vidal Loriga y don Mariano de Ugarte.

PARA ADELBAZAR

EL MEJOR REMEDIO

DELGADOSE

PESQU!

No perjudica a

a la salud. Sin yodo ni deri-yados del yo-

vados del yo-

do ni ty-

roidina.

Composición

ción de la

gordura su-

Venta en todas las far-macias, al precio de 8 po-setas frasco, y en el la-

setas frasco, y en el la-boratorio PESQUI; por

correc, 8,50. Alameda, 17, San Sebastián (Guipús-

coa), España

HERNIAS

Bragueros cien-

tificamente.

J. Campes

único MEDICO

ORTOPEDICO

de MADRID

nueva. Desapari-

perflua

Ingenieros de Caminos Academia Toral-Cos

Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela de Jaminos, dirigida por R. DE COS y M. F. TORAL, ingenieros de Caminos.—En 1923, doce ingresados. Reglamento y detalles del nuevo plan: CUESTA DE SANTO DOMINGO, 4.—MADRID

FALL CONTRACTOR PLANTS OF A CONTRACTOR OF A CO

Uolkszeitung

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden. etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de

Reuische Zukunfi

(Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán Precios de suscripción para España, 15 ptas.

Se imprime en caracteres latinos Se publica en Colonia, sobre el Rhin MARZELLENSTRASSE, 37-43

Casa Social del Circulo de Bellas Artes

Se abre concurso para la ejecución de las obras de CAR-PINTERIA DE TALLEE del nuevo edificio social. Los pliegos de condiciones se hallan expuestos en la secretaría del Círculo todos los días laborables, de cinco a ocho de la tarda, hasta el próximo 14 de septiembre, fecha en que quedatá cerrado el plazo de admisión de proposiciones. Madrid, 20 de agosto de 1923.—El secretario, M. CA-

Si a usted le interesa contratar para la próxima campaña el servicio completo de su CALEFACCION o comprar antracitas a precios excepcionales, diriiase a

ANTRACITAS DE PALENCIA ASOCIACION PATRONAL DE MINEROS TELEFONO 708-J.

ARTE, GUSTO MUEBLES Y ECONOMIA Esposición: Goya, 21 (es-quins a Lagasca). Talle-cs: Aya-a, 45. Constructor: GEREZO

MARIA CANOSA Artículos para jardin, heladoras, armarios frigorificos, thermos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera.

rma acostumbrada.

Z. Marieties and







11, PLEZE MEYOR, 11.

MADRID

Casa fundada el año 1900. — Proveedores universales de todos los centros católicos. — Economía, actividad. DETALLE DE ALGUNOS ARTICULOS 100 Catones Seijas. 40



ALIMENTO PARA AVES DE CORRAL En saquitos de cinco kilogramos, para 500 gallinas, pesetas 6,50 (franco de portes ferrocarril).

Pedidos a "Granja Paraíso" ARENYS DE MAR (BARCELONA)

La luz del día en la mano

ILOT

la obtendréis con una lam

para y pila eléctrica de la

marca LOT, disponiendo en

todo lugar y en cualquier momento de intensa luz.

Indispensable en las excur-

siones y viajes, en el hogar, en la fábrica, servicios de

vigilancia nocturna, para bus-car algo en la obscuridad,

al subir la escalera, en la mesita de noche, en el ma-

letín de viaje, resultando siempre de utilidad incompa-

rable así en la ciudad como en el campo. Sólo son autén-

ticas las lámparas y pilas eléctricas con la marca LOT.

LNG Molines fol

APARTADO CORREOS 609,

BARCELONA

Prado-Tello

CENTRO DE ANUNCIOS



Oposiciones a Escuelas La experiencia demuestra que para oposiciones de corto tiempo sólo sirven obras que contestan con precisión y claridad de fácil estudio. Así, el opositor, con naturalidad, y cinendose a los conceptos vertidos, sale airoso; mientras que con obras extensas anda vago e indeciso, sin saber a que

con obras extensas anda vago e indeciso, sin saper a que atenerse y ofreciendo una exposición desaliñada, que a veces hace sospechar sabe poco. Por esto, nada más recomendable que la obra que publica la Editorial Campos, Princesa, 14, que contesta todos los temas, teniendo publicados en fin de agosto cerca de 300, y el resto, en la semana siguiente. Precio con franqueo, 25 pesetas. Pago previo por giro postal.

ATENCION! todas las afecciones del aparato respiratorio, se curan to-mando CONTRAFERINO VICTORIA. Venta en las far-macias y centros de específicos. Folletos gratis a

R. Boqué.--P. Huesca, 10, Barcelona (Sans) COLEGIO HISPANO INTERNADO DIRIGIDO POR SACERDOTES

BAJO LA INSPECCIÓN DEL SEÑOR OBISPO DE LA DIÓCESIS Los señores padres que se vean obligados a traer sus hijos a esta Corte para hacer en ella una carrera cualquiera, deberán antes conocer la organización y fin de dicho establecimiento, medio seguro de evitar la corrupción física, moral e intelec-tual de los mismos. Se halla instalado en hermoso local céntrico, y sus excelentes condiciones higiénicas, amplitud, estética y buen trato en nada ceden a los mejores de su clase. Plazas limitadas.—Gorespondencia al director. SAN MARCOS, 3.—MADRID.—APARTADO 485. Telegramas y telefonemas a Telefono 1.573 M.

SORTEO DE NAVIDAD De todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su administradora, doña Felisa Ortega.

MADRID, PLAZA DE SANTA CRUZ, 2.

Tinto corriente de mesa, 6,50 ptas.
Tinto afiejo, 9. Tinto de Valdepeñas, 9.
Blanco afiejo, de primera, 9. Los 16 litros. Rioja tinto, clarete, las 12 botellas, 10,80. Servicio a domicilo. clarete, las 12 botellas, 10,80. Servicio a domicilio. ESPANA VINICOLA.—SAN MATEO 8.—Teléfono 3.909.

PEÑALVER-Churruca, 17.--MADRID INGERIEROS INDUSTRIALES PIDANSE REGLAMENTOS Y PROGRAMAS

ACADEMIA - PENSION Pensionado para alumnos de Facultad. Repaso de asignaturas. Regiamentos.-NOVICIADO, 10.

LA MUJER Y EL TRABAJO INTERESANTISIMA REVISTA MENSUAL ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICOS FEMENINOS Suscripción, 3 pesetas año Redección y Administración PIZARRO, 19, Tel. 49-22 M.

Lotería nom. 23 Su administrador, D. A. Man-

CAFES y TES de todas clases. CHOCOLATES elaborados a brazo. Piaza de SANTA ANA, 12.

zanera, remite billetes a pro-vincias de todos los corteco

OFICINA INFORMATIVA DE ENSEMANZA

MARQUES DE CUBAS, 3 RESUELVE GRATUITA-MENTE LAS CONSUL-TAS DE LOS MAESTROS



Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS

ALMONEDA. Estupenda Liquidación de todos los mueoles. Velázquez, 12 sencillo

ALMONEDA. Camas con somier, 37,50; cameras, 50; matrimonio, 65. Colchones. 15; cameros, 25; matrimonio, 35; armarios luna, 170; roperos, 110; lavabos completos, 27,50; mesas comedor, 22,50; mesillas noche, 18,50; sillas, 6,50; percheros 22,50. Camas doradas, máqui nas escribir, coser Singer. Gramófonos, albajas. Estre-

lla, 10; Luna, 23. Matesanz. ALQUILERES SE ARRIENDA en Madrid espaciosos locales y solares para almacenes o industrias,

con via-apartadero. Razón:

Espoz y Mina, 1,

ALQUILANSE gran gabinete y alcoba a caballeros. Paci-fico, 29 provisional, entresuelo derecha.

SE ALQUILA hotel. Bazón. Navacerrada, 4 (Madrid Mo-COMPRAS

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid. COMPRO albajas, dentadu-

ras, oro, platino, plata. Pla-28 Mayor, 23 (esquina Ciu-dad-Rodrigo), platería. MOTOGICLETAS

Madrid.

MOTOCICLETAS nuevas de ocasión, perfecto estado, solas y con «sidecard». Automóvil Salón. Alcalá, 81,

ENTIDAD ACREDITADA Manauitas den, precisa delegados en las principales plazas para ven-tas fáciles, debiendo realizar cobros. Sueldo inicial, fijo. Recortables. Acaban de pu-blicarse los número 73 a 79,

2.000 nesetas anuales, más comisiones casi fijas. muy superiores al sueldo. Garantía metálica imprescindible, 10.000 pesetas, sólidamente rarantizadas, devengando aparte in ereses. Apartado Correos, 923. Madrid.

ESPECIFICOS SANTA TERESA, Avila. Aguas radioazoadas. Clima seco, 1.236 metros. Hotel confortable. Polletos gratis.

YENTAS CAZADORES. Escopetas de

ocasión. Oria y Galíndez. Clavel, 8, tienda.

oncarse los número 73 a 19, «Mariquita, reina de Inglaterra»; «Mariquita, reina de España»; «Mariquita en la playa»; «Mariquita en la India», 10 céntimos hoja en todas las librerías. Por ma todas las librerías. yor: Hernando, Arenal, 11. Spinelly, Preciados, 7. YARIOS CINEMATOGRAFO, selección Mavi. Películas es-cogidas a base de arte y mo-ralidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57. Madrid.

PARA IMAGERES Y AL-TARES, recomendames a Vi-cents Tena, escultor. Valendis. Teléfono interurbano 610.

Industriues y comerciantes

EL BANCO ESPÁÑOL, el único en España industrial y mercantil, constituído a base cooperativa y promotor de empresas:

Compra en total o en participación toda clase de negocios para desarrollarlos a base de sus elementos financieros y de cooperatismo. Los que tengáis alguna propiedad o industria que queráis explotar más ampliamente o de la que queráis desprenderos, bien en su totalidad, bien en parte, dirigíos hoy mismo, sin dejarlo para mañana, al Banco Español.

Va a montar sucursales en todas las principales poblaciones de España y necesita promotores y directores para las mismas.-Los que os creáis con personalidad, aptitudes y relaciones bastantes para poneros a su frente, dirigíos en seguida al Banco Español pidiéndole antecedentes.

Va a enviar en breve agentes vendedores a América con muestrarios españoles para organizar allí el intercambio con España y recabar pedidos.-Los que queráis aquellos mercados o fomentar vuestras ventas, tanto en el interior de España como en aquellas repúblicas, dirigíos inmediatamente al Banco Español.

La correspondencia al secretario del Banco:

AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, 24 (Gran Vía), y CABALLERO DE GRACIA, 23. MADRID